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DIA DAS CRIANÇAS

Você sabe o que significa PSL, o Partido que 
elegeu o Presidente Bolsonaro em 2018 e fez a  
maior bancada  de deputados  na Câmara Fede-
ral? Aprenda:  PSL é o acrônimo (sigla) do Parti-
do Social Liberal, um partido político alinhado 
ao social-liberalismo,  atualmente liberal apenas 
no âmbito econômico, defendendo o conserva-
dorismo nos costumes. Era um Partido nanico 
até  2018, tendo apenas um deputado eleito no 
pleito  de  2014, sem qualquer relevo político ou 
ideológico. Assim como o PSL  existem perto de 30  
Partidos, quase todos com um ou outro eleito. É o 
festival pluripartidário que caracteriza  nossas “li-
berdades públicas”.. Com o bolsonarismo a bordo, 
o PSL virou subitamente um transatlântico e co-
meça a viver as dores do crescimento exagerado.  
Há conflitos dentro da bancada  de deputados, 
visto haver sido eleita à sombra da  campanha do 
Presidente Bolsonaro, sem maior identidade ide-
ológica interna, daí a recente expulsão do depu-
tado Alexandre Frota. Há conflitos no interior do 
Partido, entre membros de sua Direção  Nacional, 
hoje sob a Presidência do Deputado Luciano Bi-
var, e respectivas Direções Regionais, sobretudo 
do Rio de Janeiro e São Paulo, onde atuam filhos 
de Bolsonaro, além da presença incômoda da De-
putada Estadual Janaína  Paschoal, que promete 
ser, na próxima eleição, “candidata  avulsa” , sem 
Partido, algo  sub judiceno Supremo. E, agora, ex-
plodiu a crise entre a Direção Nacional  e o próprio 
Presidente Bolsonaro. Na quarta feira,, à saída do 

Palácio da Alvorada, em Brasília, ao ser  saudado 
entusiasticamente por um fã, com VIVAS AO PSL!, 
Bolsonaro lhe respondeu: - “Esquece o PSL!”!!! 
A declaração correu à imprensa e a crise já não 
pode ser escamoteada. Muito “diz-que-me-disse”, 
conjecturas, reuniões, até um MANIFESTO assi-
nado por 15 deputados federais encabeçado por 
Flávio Bolsonaro em apoio ao pai, até que, um dia 
depois, tudo se esclareceu, na palavra do próprio 
Presidente da República: -“Não  há nenhuma  cri-
se. É briga de marido e mulher...”

Vá o feito. Fica o assunto à reflexão dos analis-
tas e cronistas políticos. O que está, realmente, 
acontecendo nas relações entre o Presidente e 
sua mais leal bancada no Congresso?

Aqui, duas questões: Uma de princípio, outra 
de interesses.

A questão de princípio diz respeito aos Partidos 
Políticos no mundo inteiro (ocidental). Eles foram 
criados, no colapso nas monarquias absolutistas, 
como o mecanismo que vertebraria a vida republi-
cana – ou de monarquias  constitucionais, como o 
Reino Unido. Neles se formariam os líderes que 
conduziriam os destinos de seus respectivos po-
vos, de acordo com o que o tempo demonstraria 
como suas inclinações ideológicas, mais à direita, 
mais à esquerda, ou ao centro. Tanto quanto re-
quisito para candidaturas, os Partidos deveriam 
operar como escolas de formação de dirigentes 
públicos e de destilação daqueles que demons-
trassem virtudes pessoais para  o exercício destas 

nobres funções. Lem-
bremo-nos que nas 
velhas monarquias os 
Príncipes eram educa-
dos com muito rigor 
para suas futuras in-
cumbências. Aristó-
teles, por exemplo, lá  
na Antiga Macedônia 
fora convocado como 
tutor de Alexandre , o 
Grande, ensinando-lhe 
todas exigências de 
um bom heleno. Nos 
Modernos Estados Na-
cionais esperava-se dos 
Partidos que cumpris-
sem esta  função  a contento. Não só  não cum-
priram, com  raras  exceções, como, de resto, fo-
ram superados, ao longo do século XX, por outras  
formas de organização  da Sociedade  Civil que  
os superaram, como, por exemplo, os Sindicatos 
e outras  formas de organização social, como as 
ONGs de defesa ambiental, de promoção de direi-
tos  de minorias ou  de fomento à determinadas 
causas. Além disso, a Política é um dos Reinos da 
Arte e não da Razão, sendo um lugar em que o 
talento se revela através do que se convenciona 
denominar carisma, marca dos deuses. Como, 
pois, compatibilizar uma organização burocrática, 
que é o Partido, com a eclosão de líderes que so-
zinhos são maiores do que o Partido? A pergunta 
faz sentido. No Brasil, três Presidentes elegeram-
-se com base na sua imagem pessoal: Jânio Qua-
dros, pelo inexpressivo PTN, em 1960, Fernando 
Collor, em 1989, pelo não menos expressivo PRB 
e, agora Bolsonaro, pelo PSL. Ora, nem esses Parti-
dos capitalizaram estruturas sólidas para a aceita-
ção destes candidatos, nem detêm a capacidade 
de sobreviverem sem eles. Daqui a  alguns  anos 
ninguém mais  saberá, no Brasil, o que foi o PSL, 

como não sabe do PTN e do PRN.
Mas sobre este pano de fundo  há interesses.
Os Partidos , no Brasil recebem dinheiro vivo do 

Governo. Há, anualmente, um festim de perto de 
R$ 1 bilhão, distribuído às Direções Nacionais, de 
acordo com o número  de deputados que elege-
ram   na Câmara dos Deputados. O  PSL, por exem-
plo, receberá, neste ano R$ 70 milhões e terá  
recebido nos quatro anos 2019-2022  a bagatela 
de R$  700 milhões. Dinheirinho que nem o De-
putado Bivar, um abnegado defensor das causas 
públicas, nem seus correligionários querem abrir 
mão. Além desses recursos  do Fundo Partidário 
Nacional,  os  Partidos recebem, a cada ano elei-
toral, uma  verba para o financiamento – público 
– de suas campanhas. Na última este valor ficou 
em torno de R$ 1,5 bilhão mas há indícios de que,  
em 2020,  este valor  salte para R$ 3,5 bilhões. 
Ou seja, nesta briga de marido e mulher, há uma 
clara disputa que, longe  de  temperamentos ou 
falta de afinidades afetivas,  aponta para o seguin-
te: Quem, enfim, vai controlar esse dinheiro...? E 
daí a expressão que ganha hoje as ruas: BRASIL, O 
PAÍS DOS PEQUENOS  PARTIDOS E GRANDES NE-
GÓCIOS.

OPINIÃO

Crise no 'casamento' de Bolsonaro com PSL

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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VEREADOR INDICA POLÍTICA PÚBLICA PARA CONTROLE 
POPULACIONAL DE CÃES E GATOS EM TORRES

Indicação - feita por Rogerinho (foto) - é um substitutivo à lei legislativa, porque autonomia de vereador para este tipo de política é restrita

Por Fausto Júnior

O Vereador torrense Rogerio 
Jacob, o Rogerinho (sem partido) 
na última sessão da Câmara dos 
Vereadores, realizada na segun-
da-feira, dia 7 de outubro, fez uma 
INDICAÇÃO para que a Prefeitura 
de Torres construa um Projeto de 
Lei para que seja criado - e execu-
tado - um programa permanente 
de controle populacional de cães 
e gatos no município. O vereador 
justifica o pedido por achar que 
a solução do problema está na 
educação continuada a respeito 
da guarda responsável de animais 
domésticos e da convivência ética 
e saudável com estes.

Rogerinho, em sua indicação, 

toma a liberdade de indicar itens 
que devam constar no Projeto de 
Lei (PL) - como Seminários, cursos 
e palestras; material audiovisual 
para divulgações diversas, ma-
terial gráfico e eletrônico para 
divulgação na mídia em geral, 
dentre outros. Ele pede, ainda, 
para incluir nos conteúdos de 
coscientização a serem usados 
outros itens mais específicos, 
como a importância da vacina-
ção, cuidados mínimos visando o 
bem-estar e a saúde dos animais 
domésticos, manejo e importân-
cia da domiciliação, combate ao 
abandono e dos maus tratos dos 
animais, problemas gerados pelo 
excesso populacional de animais 
domésticos e importância do con-

trole reprodutivo, vantagens da 
esterilização (castração), noções 
relativas ao comportamento de 
cães e gatos, dentre outras.   Na 
prática, o vereador sugere uma 
política pública estruturada na ci-
dade para tratar o tema. E a Políti-
ca pública iniciaria, conforme sua 
indicação, através de um Projeto 
de Lei Municipal. 

A indicação substitui um Proje-
to de Lei que poderia ser propos-
to pelo próprio vereador - porque 
a matéria exige gastos orçamen-
tários, o que não é permitido em 
PL de autoria legislativa. Agora o 
Poder Executivo de Torres pode 
(ou não) atender ao pedido do 
vereador ao fazer (ou não) um PL 
com este conteúdo específico.

Matheus Junges filia-se no PL com presença do deputado 
Cherini e secretário Catarina

Nesta semana, Matheus 
Junges assinou sua ficha 
de filiação ao PL (Partido 
Liberal) com a presença do 
deputado federal Giova-
ni Cherini e do secretário 
estadual de Justiça, Cida-
dania e Direitos Humanos, 
Catarina Paladini. O ato 
aconteceu na sede estadu-
al do PL, em Porto Alegre.

Em sua fala, Cherini sau-
dou o ingresso de Matheus 
Junges no partido, desta-
cando sua trajetória. "O 
Matheus foi um grande 

secretário em Torres, é um  
jovem empresário e certa-
mente ainda tem muito a 
contribuir com a mais bela 
praia do Rio Grande do Sul. 
O PL está a tua disposição 
para construirmos grandes 
vitórias em 2020", finali-
zou Cherini, que também 
é presidente estadual do 
partido.

Já Catarina Paladini, 
lembrou dos tempos de 
militância no movimen-
to estudantil ao lado de 
Matheus, quando os dois 

atuaram na UNE (União 
Nacional dos Estudantes). 
"Sou amigo do Matheus 
há uns 15 anos, desde nos-
sa militância na UNE. Pra 
mim é um grande prazer 
estar assinando a ficha de 
filiação de um grande ami-
go. A secretaria estadual 
de Justiça, Cidadania e Di-
reitos Humanos está a tua 
disposição, como também 
a minha interlocução junto 
ao Governo do Estado para 
qualquer demanda", afir-
mou Catarina.

Prefeitura ganha votação na Câmara, e margem de manobra no 
orçamento de 2020 seguirá de 15%

 Oposição teve seis votos a favor da diminuição, mas presidente da casa desempata a favor da base aliada do governo Carlos Souza

Da esquerda para direita - Catarina, Cherini, Matheus e Maurício 
Nunes

Por Redação A FOLHA

Na última sessão da Câmara 
dos Vereadores de Torres, rea-
lizada na segunda-feira (dia 7), 
acabou empatando a votação 
sobre uma emenda na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
para o ano de 2020. A modifi-
cação única, emendada através 
da Comissão de Orçamento da 
Câmara - presidida pelo vere-
ador Carlos Tubarão (MDB) Je-
ferson dos Santos (PTB) e Gisa 
Weber (Progressistas) - mudava 
de 15% para 10%, a 'margem 
de manobra', que abre possibi-
lidade de a prefeitura modificar 
o orçamento, retirando verbas 

de uma pasta para outra sem 
autorização da Câmara.

O vereador Fábio da Rosa 
(Progressistas) defendeu a ma-
nutenção da margem da LDO 
original e pediu para que fosse 
retirada a emenda ou, se não, 
que seus colegas votassem 
contra. O vereador Rogerinho 
(PDT), que foi o autor da ideia 
da emenda para baixar o índi-
ce (de 15% para 10%), mante-
ve seu discurso:  reivindicava 
que a prefeitura tivesse menos 
chance de mudar os números 
e, consequentemente, não re-
alizasse as emendas orçamen-
tárias sugeridas na Lei do Orça-
mento Anual (LOA). Lembrando 

que a LOA será debatida nas 
próximas semanas.

 O vereador Tubarão (MDB) 
também pediu espaço na tribu-
na e defendeu que não adian-
taria o trabalho de construção 
de todas as peças orçamentá-
rias quando há tanta margem 
de manobra para modificar o 
que foi aprovado, e pediu pela 
aprovação da emenda (de dimi-
nuição desta margem). 

O vereador Jeferson (PTB) 
pediu a palavra para dizer que 
votou na comissão a favor da 
emenda por avaliação jurídica. 
Mas disse que, politicamente, 
iria votar contra a diminuição 
da elasticidade da prefeitura de 

15% para 10%.
O vereador Pardal (PRB) de-

fendeu que o prefeito deveria 
respeitar a vontade popular e 
por isso defendeu que a emen-
da fosse aprovada.

O vereador Gimi (MDB) dis-
se que votaria contra a emenda 
porque acha que a prefeitura 
deve manter um histórico de 
margem de manobra e que no 
ano de 2021 (nova prefeitura) 
se a margem em uso fosse de 
apenas 10%, a LDO poderia fi-
car muito baixa para o ano de 
2021 - o que poderia levar a 
situação de  que a Câmara de-
pois tivesse que 'voltar atrás', e 
emendar novamente aumentar 

o índice. 
Na votação, ocorreu empate 

de seis votos a favor da emen-
da que baixava para 10% a mar-
gem de manobra e seis votos 
contra a mesma emenda. Pre-
sidente do legislativo torrense, 
o vereador Carlos Jacques foi 
quem desempatou, votando 
contra a emenda.  Detalhe que, 
tanto Gimi quanto Jacques, 
mesmo sendo do partido de 
oposição ao governo Carlos 
Souza (MDB), votara a favor do 
governo nesta emenda. 

No final o projeto do LDO 
foi aprovado por unanimidade, 
mas sem a emenda que foi re-
jeitada no desempate. 
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FONTE: Ministério 
Público do RS. 
Ao julgar parcialmente pro-

cedente denúncia oferecida pelo 
Ministério Público, a Justiça de 
Torres condenou, nesta quinta-
-feira, 10, o ex vice-prefeito da 
cidade, Valmir Daitx Alexandre, 
conhecido como Pardal. Ele foi 
condenado juntamente com seu 
sócio, Ademir Maia Silveira, pelos 
crimes de lavagem de dinheiro e 
peculato. Pardal cumprirá pena 
de nove anos e dois meses de 
reclusão em regime inicial fecha-
do. Ademir cumprirá pena de seis 

anos e sete meses em regime ini-
cial semiaberto.

Além das penas de prisão, os 
réus também não poderão exer-
cer cargos ou funções públicas 
pelo prazo de cinco anos e terão 
seus bens e imóveis confiscados 
em favor do município. Pardal, 
atualmente, ocupa uma das ca-
deiras de vereador em Torres, 
pelo partido PRB.

Conforme a denúncia, ofere-
cida pelo MP em 2014, os réus 
praticaram crimes contra a Ad-
ministração Pública, por meio de 
fraudes licitatórias e destinação 

dos recursos desviados para a 
construção de empreendimen-
to imobiliário de grande porte, 
de propriedade de ambos.

A Justiça reconheceu, con-
forme narrado no documen-
to, que é “escancaradamente 
ilegal que uma mesma pessoa 
(Pardal) detivesse poder de 
gestão do ente público municipal 
e ao mesmo tempo fosse o dono 
da sociedade empresária contra-
tada (pelo Município), inclusive 
em licitação sem concorrentes”.

O jornal A FOLHA entrou em 
contato com a assesoria do ve-

reador Pardal que informou que, 
como ele ainda não foi oficiado 
formalmente, não irá se mani-
festar agora - sendo que, prova-
velmente, ainda falará sobre o 
assunto na próxima sessão da Câ-
mara dos Vereadores em Torres 
(dia 14 de outubro).

EX-VICE-PREFEITO DE TORRES, PARDAL É CONDENADO 
A NOVE ANOS E DOIS MESES DE PRISÃO

No Dia das Crianças, tem diversas atividades no 'Minha Prainha' Especial
Neste sábado, 12 de outubro, Dia 

das Crianças, a Prefeitura de Torres 
promove uma atividade 'Minha 
Prainha' especial em comemoração 
à data. Uma intensa programação 
espera pela criançada das 10h às 
17h. "Venha para a Praça Borges 
de Medeiros, traga suas crianças, 
convide os amigos, vizinhos, pegue 
sua cadeira de praia, seu pet e com-
pareça!", convida a municipalidade.

Confira a programação, com 
suas atividades e horários, e tam-
bém as iniciativas permanentes que 
aguardam o público.

12/10 - Minha Prainha: 
Programação

10h às 12h- Oficina de Bolhas Gi-

gantes de sabão com Joana e Balão 
de ar quente

10h30- Aula de Kangoo com 
Aloha Fitness

11h- Teatro infantil Resgatando a 
alegria – Ministério Kids Igreja Batis-
ta Nova Vida

14h- Apresentação do Coral In-
fantil da Aldeia Nhu Porã

14h às 17h- Oficina de Bolhas Gi-
gantes de sabão com Joana

15h- Educação no Palco com Pro-
jetos pedagógicos – demonstrações 
de aula de violão, ginástica rítmica e 
outros alunos talentosos.

15h às 17h- Oficina de Aquarela 
para Crianças com Patrícia Vargas 
(vagas limitadas, inscrições até as 
12h).

15h30- Apresentações de Dan-

ça com Estúdio Natália Mahaila, 
Estúdio Paula Schreck Dança e Mo-
vimento e Centro Cultural Inge e 
Margot

16h- Demonstração do projeto 
Primeiros Socorros – Salvando Vi-
das, Resgatando Almas.

16h30- Apresentação da Banda 
Marcial EMF Alcino Pedro Rodri-
gues

Atividades Permanentes – Expo-
sição do Artesanato local; – Produ-
tos da Agricultura Familiar; – Corpo 
de Bombeiros Militares de Torres; – 
Espaço Super Livros com livros para 
leitura e pintura; – Espaço GEMARS; 
– Oficina de Ballet: Se aprende brin-
cando e dançando; – Grupo Conte 
Mais; – Brinquedos e personagens 

infantis da Duda’s Car; – Espaço 
Saúde com hora do conto, pintura 
é arte, pipoca, brincadeiras, ativida-
des recreativas e serviço odontoló-
gico; – Espaço Educação com Pro-

jeto Primeiros Socorros :Salvando 
Vidas, Resgatando Almas; – Ações 
infantis com RDimer Construtora e 
Pinho Construtora; - Água quente 
para chimarrão da Ervas Barão

Valmir Daitx Alexandre, conhecido como Pardal

Audiência Pública em Torres debate o combate ao 
Feminicídio e assuntos correlatos

O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Torres, Vereador Car-
los Alberto da Silva Jacques, jun-
to ao Presidente da Comissão de 
Direitos Humanos e Ética Parla-
mentar, Vereador Fábio da Rosa, 
convidam a comunidade para 
uma Audiência Pública que será 
realizada nesta segunda-feira, 
dia 14 de outubro, para compar-
tilhar com a população o debate 
sobre um dos temas mais preo-

cupantes nos últimos tempos: O 
Feminicídio, a Violência contra 
a Mulher, a possibilidade de a 
existência de uma Casa Abrigo 
na cidade e assuntos correlatos. 

A Audiência Pública irá acon-
tecer às 13h30min, no Plenário 
da Câmara Municipal, Casa Le-
gislativa, que acontecerá como 
sempre, a seguir, ás 16 horas. E 
está aberta a todos que quise-
rem comparecer. 

A existência de uma Casa Abrigo na cidade também deverá ser pauta no encontro, que é aberto ao público
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Amoretti acompanha as obras de recuperação dos Molhes
TORRES - O prefeito em exercício de Torres visitou 

na última terça-feira, 8 de outubro, as obras de recu-
peração dos Molhes. "No local, Fábio Amoretti cons-
tatou que o cronograma da fixação das pedras está 
adiantado", informou a prefeitura do município. Acom-
panhado do secretário do Planejamento (também res-
ponsável pela Pasta do Meio Ambiente e Urbanismo), 

Júlio Agápio, e da secretária do Trabalho, Indústria e 
Comércio, Adriani Amoretti, o prefeito em exercício 
verificou a situação da área, comentando que é uma 
obra importante para moradores e visitantes. O projeto 
de recuperação dos Molhes compreende a reabilitação 
das áreas onde houve erosão, após essa etapa, será ini-
ciado o projeto de revitalização.

Projeto ainda prevê pavimentação e iluminação da área

Corpo de Bombeiros de Torres assina termo pra 'adotar' a Praça da Lagoa do Violão
A Secretaria Municipal do Meio Am-

biente e Urbanismo e o Corpo de Bombei-
ros Militares (CBM) de Torres assinaram 
no dia 30 de setembro, termo de adoção 
da Praça Alberto Teixeira da Rosa, popu-
larmente conhecida como Praça da Lagoa. 
O termo foi assinado pelo prefeito em 
exercício, Fábio Amoretti e pelo coman-
dante dos Bombeiros, Fabrício de Freitas 
de Oliveira. O ato foi acompanhado pelo 
secretário Júlio Agápio, do Meio Ambien-
te.

A parceria da Prefeitura com o Corpo 
de Bombeiros propiciará a entrega de uma 

praça ainda mais bela e equipada para 
nossa cidade..Considerando a legislação 
que trata sobre o “Termo de Adoção de 
Praça”, fica sob responsabilidade do mu-
nicípio o fornecimento e a conservação 
dos serviços de abastecimento de água 
e de iluminação pública convencional. Os 
bombeiros ficam responsáveis pela ma-
nutenção da praça como corte de grama, 
plantio das mudas, terra, adubo…A ado-
ção da praça não exclui a necessidade de 
licença junto a SMAURB para as atividades 
de manejo.

O prazo de duração da adoção é de 

seis anos, podendo ser renovável caso 
exista interesse de ambas as partes. As so-
licitações para eventos, exposições e simi-
lares dependerá das exigências legais da 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente e 
Urbanismo que decidirá pela autorização. 

A Praça Alberto Teixeira da Rosa foi 
inaugurada oficialmente em maio deste 
ano, O local recebeu total infraestrutura 
esportiva como quadra poliesportiva (bas-
quete, futebol e vôlei), ciclovia, playgrou-
nd, bancos lúdicos e iluminação.

FONTE: Prefeitura de Torres

Com recursos próprios da Prefeitura de 
Torres, a obra de recuperação dos Molhes 
é executada pela empresa vencedora da li-
citação, a Dalfovo Construtora Ltda. Há mais 
de vinte anos que o local não recebia me-
lhorias.

O serviço de Recuperação e Revitalização 
dos Molhes na Praia Grande está dentro do 
pacote de Obras e Infraestrutura Urbana 
e Turística – Transforma Torres. O valor da 

obra é de R$ 294.600,00. A intervenção nos 
Molhes está focada na área onde houve ero-
são dos taludes, devido a ação das águas. A 
previsão para conclusão dos trabalhos era 
de três meses, mas conforme o secretário 
Agápio, deve ser concluída bem antes. Após 
terminada a fixação das pedras, deve ocor-
rer uma licitação para eleger a empresa que 
realizará a pavimentação e iluminação da 
área dentro do projeto de revitalização.



8 A FOLHASexta-Feira, 11 de OUTUbrO de 2019 SAÚDE 

Lei quer exigir apresentação de Carteira de Vacinação das 
crianças de Torres no ato da matricula nas escolas infantis

Entrou em votação na Câ-
mara Municipal de Torres, para 
cumprir os ritos para a votação 
(1ª sessão em pauta), o Proje-
to de Lei 52/2019 de autoria do 
Poder Executivo (Prefeitura), 
que dispõe sobre a apresenta-
ção obrigatória da Caderneta 
de Saúde da Criança - contendo 
o registro da aplicação das vaci-
nas obrigatórias à sua idade - em 
estabelecimentos de educação 
infantil (públicos ou privados) de 

Torres.  A lei diz ainda que, caso 
seja constatada a ausência de 
registro de aplicação de vacina 
obrigatória à idade da criança, os 
pais ou responsáveis serão cha-
mados para reapresentação da 
Caderneta de Saúde da criança 
regularizada. Em caso de des-
cumprimento, o estabelecimen-
to de ensino (escola ou creche) 
fica autorizado a comunicar for-
malmente a situação da criança 
ao Conselho Tutelar local para 

as devidas providências, embora 
não haja quaisquer prejuízos à 
efetivação da matrícula.

A lei permite, também, que a 
Secretaria Municipal de Saúde 
possa realizar ações junto aos 
estabelecimentos de Educação 
Infantil de Torres, solicitando a 
relação de alunos e apresenta-
ção da fotocópia da Caderneta 
e Atestado de Vacinação, para 
monitoramento da cobertura va-
cinal do Município.

Melhor acompanhamento e encaminhamento de saúde pública 

A prefeitura justifica a lei para que 
haja o incentivo e a intensificação das 
ações do Poder Público no sentido de 
acompanhar o calendário oficial de 
vacinação e verificar se todas as crian-

ças se encontram em dia com as suas 
vacinas. E segue lembrando e aler-
tando que a participação da rede de 
ensino neste projeto se torna mister e 
amplia de forma considerável o poder 

de vigilância e o acompanhamento 
das crianças locais, assim como a re-
dução da mortalidade infanto-juvenil. 

 O PL mostra também que exigir 
dos pais e dos responsáveis a simples 

apresentação da carteira de vacina-
ção no ato da matrícula, sem qual-
quer tipo de sanção caso não haja 
sua apresentação ou a regularização 
das vacinas, se trata de uma medida 

amigável, mas que promove o cuida-
do da saúde da população, medida 
que atende à competência do sistema 
público para atender a Constituição 
brasileira. 

Projeto visa ajudar pais a cumprirem suas obrigações, mas não interrompe a estada das crianças nas escolas

Intensificada vacinação contra o sarampo em todo o Brasil 

Em Torres e região

Paula Borowsky

EDITAL DE INTIMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO
PRIMEIRO E SEGUNDO PÚBLICOS LEILÕES
Exequente e Credora – SICOOB/CREDISULCA. 

Pelo presente Edital fica notificado, que no dia 08.11.19, às 13:30h, no endereço eletrônico www.centralsuldelei-
loes.com.br, e no escritório do leiloeiro, situado na Av. Luiz Lazzarin, 2.300, Santo Antônio, Criciúma/SC, LÚCIO 
UBIALLI – AARC/030, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pela SICCOB/CREDISULCA, venderá 
por si, no dia, hora e local acima referidos, em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, de modo SIMULTÂNEO (presen-
cial e on-line), pelos lanços mínimos abaixo fixados, na forma da Lei 9.514/97 e Resoluções Complementares, o 
imóvel a seguir descrito, adquirido através da consolidação da propriedade do bem alienado fiduciariamente em 
favor da SICCOB/CREDISULCA, em virtude de atraso no pagamento de prestações mensais. Bem: a fração 
ideal de 3.504,00 m² de 01 (um) terreno rural, sem benfeitorias, situado no lugar denominado Campo Bonito, no 
Município de Torres/RS, com a área de 179.200,00 m², com as seguintes confrontações: ao Norte, com terras 
de Manoel Francisco de Oliveira Filho; ao Sul, com terras de Antonio Motta; a Leste, com a BR 101 Estrada 
Federal e terras de Manoel Francisco de Oliveira Filho; e ao Oeste, com a Lagoa do Jacaré e terras de João 
Magnus e Abel dos Santos, matriculado sob o nº 8.313 no C.R.I. de Torres/RS. Ônus: nada consta. O lanço 
mínimo para arrematação será o valor do imóvel, ou seja: R$ 105.000,00 (cento e cinco mil reais).
Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 21.11.19, às 13:30h, no endereço 
eletrônico www.centralsuldeleiloes.com.br, e no escritório do leiloeiro, para realização do SEGUNDO PÚBLICO 
LEILÃO, de modo SIMULTÂNEO (presencial e on-line), com lance mínimo igual ou superior ao valor da dívida, 
ou seja, R$ 87.920,78 (oitenta e sete mil, novecentos e vinte reais e setenta e oito centavos).
Maiores informações com o Leiloeiro Oficial: (48) 3437-6115 e/ou pelo site: www.centralsuldeleiloes.com.br.

Desde segunda-feira (7), o 
Brasil iniciou nova Campa-

nha Nacional de Vacinação contra 
o Sarampo em todos os postos de 
saúde, com foco em dois grupos. 
O primeiro vai de 7 a 25 de ou-
tubro e irá imunizar crianças de 
6 meses a menores de 5 anos de 
idade, com o dia D de vacinação 
no dia 19 de outubro. Já o segun-
do grupo, previsto para iniciar no 
dia 18 e novembro, será direciona-
do para adultos na faixa-etária de 
20 a 29 anos que não estão com 

a caderneta de vacinação em dia.
Nos últimos 90 dias, o Brasil re-

gistrou 5.404 casos confirmados 
de sarampo. Dos casos confirma-
dos nesse período, 97% (5.228) 
estão concentrados em 173 mu-
nicípios do estado de São Paulo, 
principalmente na região metro-
politana. Os outros 176 casos fo-
ram registrados em 18 estados (RJ, 
MG, MA, PR, PI, SC, RS, CE, MS, PB, 
PE, PA, DF, RN, ES, GO, BA E SE). 
Os dados estão no novo boletim 
epidemiológico do Ministério da 

Saúde, divulgado nesta sexta-feira 
(4/10). 

Foram confirmados seis óbitos 
por sarampo no Brasil, sendo cin-
co em São Paulo e um em Pernam-
buco. Quatro óbitos ocorreram 
em menores de 1 ano de idade e 
dois em adultos com 31 e 42 anos.
Além disso, as crianças apresen-
tam maior risco de desenvolver 
complicações, tais como: ceguei-
ra, encefalite, diarreia grave, in-
fecções no ouvido, pneumonias e 
óbitos pelo sarampo.

Conforme o coordenador de 
Imunizações da Secretaria da Saúde 
de Torres, Renan Emerim Monteiro, 
não se trata de uma nova campanha 
de vacinação, mas sim de intensifi-
cação da imunização em crianças de 
6 meses a menores de 5 anos. “Se a 

criança estiver com o calendário em 
dia, não precisa fazer nenhuma vaci-
na. Não se trata de campanha, mas 
sim uma vacinação seletiva para 
aquelas que não receberam nenhu-
ma dose ”, explica Renan.

A faixa etária de 6 meses a me-

nores de 1 ano não tem previsão da 
vacina do Sarampo no calendário de 
vacinas, porém a intensificação da 
imunização está se dando também 
nessa faixa para proteger as crianças 
diante do aumento de casos de Sa-
rampo no país.

Em Torres, as vacinas estão dispo-
níveis no Posto Central das 8h às 12h 
e das 13h às 17h, e nas unidades de 
Estratégia Saúde da Família (ESFs), o 
horário de vacinação será das 8h às 
12h e das 13h30min às 17h30min. 

Em Arroio do Sal, também entre 

os dias 07/10 a 25/10,  haverá in-
tensificação da campanha contra o 
Sarampo no ESF Centro - das 08h às 
11h45 e das 13h às 16h45. O dia D 
da campanha será 19/10. É impor-
tante trazer a carteira de vacinação 
e do SUS;

Confirmado pagamento de R$ 2 milhões 
destinado aos hospitais do Litoral Norte 

(incluindo o de Torres)
Ocorreu na última se-

gunda-feira, 7, o repasse 
de R$ 2 milhões para os 
hospitais de Osório, Tor-

res, Tramandaí, Capão da 
Canoa e Santo Antônio da 
Patrulha -  sendo R$ 400 
mil para cada instituição. O 

recurso foi destinado pelo 
deputado federal Alceu 
Moreira e será investido no 
custeio do teto de Média e 
Alta Complexidade (MAC).

O parlamentar sempre 
foi parceiro dos hospi-
tais da região durante o 
mandato, na indicação de 
recursos e na resolução 
de demandas das institui-
ções. De acordo com Alceu 
Moreira, diversos serviços 
da saúde podem ter re-
solução nos hospitais do 
litoral.
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HORÁRIO DE ATENDIMENTO:
Segunda à sábado, das 09:00 às 20:00

EXCEPCIONALMENTE NESTE DOMINGO
DAS 15:30 ÀS 20:00

casasaopaulomagazineAv. Barão do Rio Branco, 175, Centro - Torres - RS
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O vereador Carlos Monteiro, o Tu-
barão (MDB) diz que vai convocar para 
'prestar contas' um deputado - ao qual 
ele e seus colegas de MDB pediram 
apoio, buscando a liberação de ver-
bas para o asfaltamento da Estrada do 
Bairro Salinas (a qual estavam tranca-
das por falta de prestação de contas). 
Tubarão quer saber o que foi feito com 
o dinheiro, assim como o que será feito 
com os recursos adicionais que teorica-
mente  tiveram que ser aportados na 
obra, que na verdade só ficou na pro-

messa. 
O problema começou 

a surgir no governo Nílvia 
Pereira no ano de 2015 - e 
várias justificativas foram 
dadas para a interrupção 
da obra pela metade. O 
atual prefeito Carlos Sou-
za reinaugurou a obra no 
ano de 2017.... mas desde 
então se iniciaram várias 
outras interrupções. 

Olho no lance!

NOVELA DO ASFALTO NA ESTRADA DA SALINAS

Fausto Araújo Santos Jr.

Na cidade de Arroio do Sal tudo 
indica que o atual prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão) irá concorrer na 
próxima eleição para a prefeitura en-
frentando, Luciano Pinto, ex-prefeito 
do mesmo município.

A atual administração está fazendo 
um trabalho bem reconhecido, pelo 
menos amigavelmente aceita pela 
população. E o prefeito anterior tam-
bém teve este reconhecimento, tanto 

é que a campanha passada teve pou-
cos ataques ao trabalho anterior. 

E agora as duas candidaturas que 
devem concorrer (talvez com outros 
nomes ainda a aparecerem) desfru-
tam de uma opinião igual. O atual 
prefeito, o Bolão, lutou e está sen-
do vencedor na busca para receber 
o projeto de um porto marítimo em 
Arroio do Sal - o qual foi gestado por 
autoridades políticas e empresariais 

da região e do Brasil. E Luciano Pinto, 
até então sem opinião aberta, publi-
cou um texto em sua linha do tempo 
do Facebook apoiando a ideia - tudo 
após fazer ele mesmo uma viajem a 
portos do mesmo perfil e descobrir 
que as vantagens são muito maiores 
do que as teóricas desvantagens. 

Agora o porto recebe mais apoio... 
Se Bolão se mantiver no cargo nas 
eleições do ano que vem, os ideali-

zadores do porto na cidade já sabem 
de sua total aprovação. E agora, tam-
bém já sabem a opinião de um for-
te concorrente, Luciano Pinto, que 

abriu sua opinião sobre o assunto, 
que é similar a do prefeito em exer-
cício, pelo menos na aprovação do 
terminal.

OPINIÃO

CAMPANHAS OPOSTAS, MAS MESMA OPINIÃO SOBRE PORTO MARÍTIMO

OPINIÃO

A reforma dos Molhes de Torres, que 
está sendo feita pela prefeitura, é inega-
velmente uma boa obra para Torres, e 
deve receber a aceitação popular por ter 
sido prioridade nas demandas municipais. 

Trata-se de turismo na veia, daquele que 
atende qualquer tipo de turista. Trata-se 
também de fomentar nossa VOCAÇÃO ao 
TURISMO  de forma DIRETA, por propiciar 
que pessoas que caminham no molhe as-

sistam com conforto o espetáculo da foz 
do rio despejando suas águas no mar, o 
espetáculo do mar alto em si, o espetá-
culo da visão da ILHA DOS LOBOS, o espe-
táculo dos SURFISTAS praticando um dos 

esportes característicos de nossa cidade, 
dentre outras várias possibilidades.... 
Parabéns a prefeitura. Uma escolha que 
dificilmente terá crítica, mesmo de opo-
sitores.

TURISMO NA VEIA

Os vereadores de Torres aprovaram por 
unanimidade o encaminhamento de uma Mo-
ção de Repúdio contra a revogação de artigos 
da Constituição do Estado do RS, proposta na 
Assembleia Legislativa do RS através da PEC 
280/2019, a qual dispensa consulta plebisci-
tária para que sejam colocadas à venda as Es-
tatais CORSAN, PROCERGS e BANRISUL.

“Entendemos que a população tem o di-
reito de decidir e ser consultada sobre estes 
temas. Ademais, tais empresas são essenciais 
para o desenvolvimento do nosso Estado e a 
eventual fragilização da posição pública das 
mesmas pode acarretar em importantes per-
das econômicas e de execução de Políticas 
Públicas para o nosso município”, afirma a 

moção assinada por todos os vereadores de 
Torres.  A moção encerra Solicitamos que os 
deputados proponentes da referida PEC reti-
rem suas assinaturas para interromper a tra-
mitação.

A coluna lembra que, na gestão do gover-
nador Sartori, a oposição ao governo votou 
contra a REALIZAÇÃO de plebiscito, justamen-

te o Plebiscito que agora esta sendo exigido 
pela mesma oposição ao governo - agora de 
Eduardo Leite. 

Minha opinião é a de que não deveria ter 
sequer a exigência de Plebiscito para vender 
estatal  na Constituição Estadual, já que não 
houve plebiscito para a criação das empre-
sas... ou seja, penso haver uma incoerência aí.

FICAR CONTRA A VENDA DE ESTATAIS SEM PLEBISCITO? DISCORDO, DEMOCRATICAMENTE...

O vereador Gimi (MDB) tentou resumir os insis-
tentes debates sobre as mazelas e justificativas do 
sistema de Saúde de Torres que têm ocorrido nas 
sessões da Câmara. Em seu pequeno espaço na úl-
tima sessão da casa, Gimi sugeriu que o tema seja 
debatido dentro da Comissão de Saúde da Câmara. 

Para o vereador,  as pessoas envolvidas em todo 

o escopo e abrangência do sistema deveriam dar 
suas versões para que a Câmara possa sugerir so-
bre a eficácia ou não de terceirizações e outros 
embates sistêmicos. Deu exemplos de valores fi-
nanceiros que médicos estariam recebendo por 
procedimentos pagos pelo SUS (muito baixos) e 
que talvez estas coisas devam ser levadas em conta 

na hora de recrutar médicos, sejam lá para onde 
eles sejam demandados na cidade. 

Gimi acha, também, que o vice-prefeito e médi-
co Fábio Amoretti NÃO deveria ser utilizado como 
Secretário de Saúde como sugerem algumas pes-
soas quando reclamam. Para o vereador, Amoretti 
faz um belo trabalho nas cirurgias no Hospital Na-

vegaria falta caso tivesse de assumir a secretaria de 
Saúde. 

Na prática o vereador quer conferir a situação 
REAL com as reclamações, dando chance para que 
a comissão confirma o lance como faz o VAR em 
jogos do Brasileirão, conferindo lances de gol dis-
cutíveis.  

Chama o “VAR” para a SAÚDE de  Torres
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Ocorreu  última etapa de 
capacitação com o Samu para 

estudantes socorristas de Torres

TORRES - Na última sexta-
-feira, 4 de outubro, o plená-
rio da Casa da Terra (antigo 
Centro de Cultura) acolheu 
cerca de 60 estudantes das 
Escolas Mampituba, Mano-
el Ferreira Porto e Manoel 
Oliveira Carneiro, na Vila São 
João, com o propósito de 
participarem da Oficina de 
Técnicas de Primeiros Socor-
ros. O evento é promovido 
pela coordenação do Proje-
to Primeiros Socorros, Sal-
vando Vidas e Resgatando 
Almas, da Secretaria Munici-
pal de Educação e resulta da 

parceria da SME com a Se-
cretaria de Saúde e o Samu-
-Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência.

Esta foi a última etapa da 
capacitação. A programa-
ção teve início no dia 30 de 
agosto, com o envolvimento 
de outras Escolas, a Alcino 
Pedro Rodrigues, Zona Sul e 
Santa Rita. A professora An-
drea de Melo, responsável 
pelo Projeto, e a secretária 
de Saúde, Suzana Machado, 
deram as boas-vindas aos 
estudantes. Pela manhã foi 
realizada a parte teórica, e 

na parte da tarde, a atenção 
foi voltada para a prática.

Cerca de 200 estudantes 
da rede municipal, integran-
tes do Projeto participaram 
de evento promovido pela 
Pasta em parceria com o 
Corpo de Bombeiros de Tor-
res no dia 26 de setembro. 
Pela parte da manhã, os 
alunos receberam noções e 
orientações teóricas na Casa 
da Terra sobre prevenção e 
combate a incêndios, e na 
parte da tarde, foi a vez da 
parte prática, na Praça Bor-
ges de Medeiros, na Prainha.

Com Prefeitura de Torres

Na madrugada de 9 de 
outubro, um cavalo foi 
abandonado em um terre-
no baldio na praia Estrela 
do Mar. Apesar do ocorrido, 
nada foi comunicado à Pre-
feitura. Não houve nenhum 
contato com a administra-
ção municipal relatando o 
fato. “Não recebemos soli-
citação de ajuda, nenhuma 
denúncia, ninguém ligou 
para a Secretaria do Meio 
Ambiente e Urbanismo", 
afirmou o secretário da 

SMAURB, Júlio Agápio.

"Foi por meio das redes 
sociais e através do conta-
to de alguns vereadores, 
que foram marcados no 
Facebook, que o secretário 
tomou conhecimento do 
assunto", ressaltou a mu-
nicipalidade. E às 7h desta 
quinta-feira (10, o secre-
tário do Meio Ambiente e 
Urbanismo e o veterinário, 
Dieter Bayer, foram até o lo-
cal indicado procurar o ani-
mal, que foi então atendido 
e medicado. O atendimen-

to foi prestado assim que 
foi recebida a notificação.

Foi encontrado o pri-
meiro dono do cavalo que 
se comprometeu a cuidar 
do animal, sendo que a 
Prefeitura vai permanecer 
fornecendo assistência com 
atendimento veterinário e 
medicação. "O cavalo ficou 
com o seu primeiro proprie-
tário, que tratava bem do 
animal. Foi o segundo pro-
prietário que abandonou o 
cavalo", concluiram os pro-
fissionais que atenderam o 
animal.

Prefeitura presta atendimento 
a cavalo abandonado na Praia 

Estrela do Mar
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Preparando para a pavimentação asfáltica, prefeitura faz 
obras de drenagem em rua do Igra Sul

Desde o começo de outubro, 
a Prefeitura realiza obras de 
drenagem na Rua Carlos Souza, 
que está sendo preparada para 
receber pavimentação asfáltica. 
A obra ocorre em 265 metros, 
trecho da Avenida do Riacho à 
Rua Navegantes, no Igra Sul. Na 
tarde de 1º de outubro, o pre-
feito Carlos Souza verificou o 
andamento do trabalho acom-
panhado do secretário de Obras 
e Serviços Públicos, Davino Lo-
pes, e do secretário do Meio 
Ambiente e Urbanismo, Júlio 
Agápio.

A iniciativa vai beneficiar o 
fluxo de pedestres e motoristas 
da redondeza. A obra de pavi-

mentação melhorará muito a 
mobilidade urbana da popula-
ção que desloca-se do centro da 
cidade em direção ao Parque do 
Balonismo. Este acesso vai desa-
fogar o trânsito na parte central, 
além de proporcionar maior se-
gurança na Carlos Souza. "Se o 
tempo ajudar, as obras de dre-
nagem duram cerca de 10 dias. 
Com a conclusão, será iniciada 
a pavimentação asfáltica que 
já tem empresa licitada para a 
execução. Esta obra faz parte do 
'Transforma Torres' – Pacote de 
Obras de Infraestrutura Urbana 
e Turística que está acontecen-
do na cidade", ressalta a comu-
nicação da Prefeitura de Torres.

Gestantes do Programa Bolsa Família recebem repelentes
TORRES - A Prefeitura de Torres 

realiza mais uma ação de comba-
te ao mosquito Aedes aegypty. O 
Ministério da Cidadania preocu-
pado em reduzir os índices de do-
enças relacionadas ao mosquito, 
como o Zica, Dengue e Febre Chi-
kungunya realiza a distribuição de 
repelentes aos municípios, a fim 
de prevenir a contração destas 
doenças por mulheres gestantes 
do Programa Bolsa Família.

A secretária Neusa Carlo lem-

bra que toda gestante que rece-
be Bolsa Família tem o direito 
de receber dois frascos de repe-
lentes que poderão ser retirados 
no CRAS- Centro de Referência 
de Assistência Social, situado na 
Rua Joaquim Porto, 801, Cen-
tro. O horário de atendimento 
é de segunda a sexta-feira das 
8h às 11h30min e das 13h às 
17h30min.

Com objetivo de entregar o 
produto, unindo as políticas in-

tersetoriais para prevenir e dar 
atenção aos casos, a Secretaria 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos e a Secretaria de Saú-
de, por meio da Vigilância Am-
biental, realizaram buscas as 
gestantes inseridas no Cadastro 
Único do município. Foram reali-
zadas visitas aos Bairros Centro, 
São Francisco, Dunas, Guarita, 
Getúlio Vargas, Salinas, São Jorge 
e Igra Sul. Nas próximas semanas 
mais bairros serão contemplados.

Salão do Hoteleiro ocorrerá dia 18 de outubro em Torres
No dia 18 de outubro, no 

centro de eventos do Hotel Fur-
ninha, acontecerá em Torres 
o “Salão do Hoteleiro".  Esse 
evento tem como objetivo levar 

ao trade hoteleiro e gastronô-
mico as novidades do mercado 
no momento. O evento será re-
alizado no dia 18/10/2019 das 
15hs as 21hs, e a realização PR 

Sul Brasil Eventos Profissionais.
Dando preferência aos ex-

positores da região, seguem 
alguns dos expositores que 
participarão do evento: Riconi 

Tintas, Casa da Limpeza, Glo-
na Confecções, Casa dos Col-
chões, Plásticos Torres, Como-
ditá Interiores, Il Primo Gelato 
entre outros. O ingresso para 

visitação (opcional) é 01 kg de 
alimento não perecível - que 
será doado a Associação Lar 
dos Velhinhos (ASLAVE) de Tor-
res.

Ação de despoluição visual ocorrerá no 
próximo dia 15 de outubro  em Torres

No próximo dia 15 de outu-
bro, a Prefeitura de Torres vai 
realizar mais uma ação de des-
poluição visual dos passeios pú-
blicos - atuando em relação a 
placas, painéis, banners, bandei-
ras, luminosos, folders que por 
ventura estejam colocados em 
local indevido como praças, can-
teiros, postes e calçadas.

"O cumprimento desta ação 
vem atender o Código Ambiental 
Artigo 188 ( Lei 2975/96 e decre-
to 313/2014). A iniciativa visa di-
minuir a poluição visual por esta 
publicidade irregular e visa prin-
cipalmente garantir o livre trá-

fego de pedestres nas calçadas 
e passeio público, garantindo a 
higiene, o conforto e a estética 
urbana,  e também valorizando  
os aspectos urbanísticos, turísti-
co e de mobilidade na cidade", 
ressalta a Prefeitura de Torres, 
que convoca todos os proprie-
tários a retirarem seus equipa-
mentos publicitários instalados 
em locais impróprios. "Aqueles 
que não forem recolhidos, serão 
retirados pelo poder público no 
dia da ação. O objetivo é orga-
nizar, controlar e orientar o uso 
de anúncios visuais, bem como 
valorizar os aspectos urbanísti-

cos, turístico e de mobilidade na 
cidade".

A ação vai ocorrer por inter-
médio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Urbanis-
mo e Secretaria da Fazenda com 
apoio da Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos. A Diretoria 
de Fiscalização lembra que esta 
é a segunda ação realizada pela 
Prefeitura com relação a despo-
luição visual. Em março de 2018 
foram recolhidas 89 placas que 
estavam em local indevido. A 
Prefeitura agradece a colabo-
ração do público em geral pelo 
cumprimento da legislação.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 11 de OUTUbro de 2019CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 31a Sessão Plenária Or-
dinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 07 de outubro de 2019. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), 
Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues 
(Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete 
da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Ale-
xandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 211/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 57/2019, do Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 212/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao Pe-
dido de Informações nº 59/2019, da Verª. Gisele Maria Duarte Rodrigues.
Ofício nº 213/2019, do poder Executivo, encaminhando resposta ao Pe-
dido de Informações nº 60/2019, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal.
Ofício nº 214/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 62/2019, do Ver. Deomar dos Santos Goulart.
Ofício nº 005/2019, da Central de Controle Interno do Município enca-
minhando resposta ao Ofício nº 218/2019, sobre a solicitação de revi-
são da avaliação do Portal da Transparência do Legislativo Municipal.
Ofício nº 066/2019, PEC 280/2019 do Sindicato dos Bancários do Li-
toral Norte do RS - solicitando apoio desta Casa Legislativa para que se 
posicione contra a PEC 280/2019, que propõe a dispensa de consulta ple-
biscitária na venda das estatais CORSAN, PROCERGS e BANRISUL.
Ofício nº 220/2019, do Poder Executivo, comunicando que o se-
nhor Carlos Alberto Matos de Souza, titular do cargo de Prefeito, 
transmitiu o cargo ao Vice-Prefeito, em exercício no cargo, no perí-
odo de 05 a 08 de outubro de 2019.   

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei -  Em 1ª Sessão (Leitura)
Projeto de Lei Complementar nº 0009/2019 do Poder Executivo que: 
Institui o Cadastro Técnico Municipal de Atividades Potencialmente 
Poluidoras ou Utilizadoras de Recursos Ambientais, e cria a Taxa de 
Controle e Fiscalização Ambiental Municipal, de acordo com a Lei 
Federal no 6.938, de 1981 e alterações, e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinário nº 0052/2019 do poder Executivo que: 
Dispõe sobre a apresentação obrigatória, no ato da matrícula em 
estabelecimentos de educação infantil, público ou privado, da Ca-
derneta de Saúde da Criança contendo o registro da aplicação das 
vacinas obrigatórias à sua idade.
Projeto de Lei Ordinária nº 0053/2019 do Poder Executivo que: 
Altera dispositivos da Lei nº 4.955, de 22 de novembro de 2017, 
que estabelece o período do vazio sanitário da cultura do maracujá 
no âmbito do Município e dá outras providências.

Projeto de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comissões)
Projeto de Lei Complementar nº 0051/2019 do Poder Executivo 
que: Dispõe sobre a regularização no âmbito do Município de Tor-
res da Lei Federal nº 12.468, de 26 de agosto de 2011, no tocante 
a profissão de taxista, estabelecendo normas para exploração de 
serviços de automóveis de aluguel (táxi) e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicações:
nºs 0035, 0036, 0037, 0038 e 0039/2019 do Vereador Rogério Eval-
dt Jacob que faz as seguintes sugestões ao projeto Executivo: a) um 
projeto de lei que disponha sobre a divulgação da lista de espera 
para vagas nas Escolas Municipais de Educação Infantil – EMEI's; 
b) a criação de espaço para desembarque de ônibus de turismo no 
centro da cidade; c) a revitalização de pintura e materiais no monu-
mento em forma de letreiro "TORRES" que se encontra na Praia do 
Meio, nesta Cidade; d)  
a criação da Semana Municipal de Ações Voltadas à Lei Maria da 
Penha nas escolas públicas e privadas do Município de Torres; e) a 
criação de programa permanente de controle populacional de cães e 
gatos no município de Torres.

Requerimentos:
nºs 0162 e 0167/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que requer 
o seguinte: a) encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
do senhor Pedro Alves de Souza, por seu falecimento, ocorrido no 
dia 29 de setembro de 2019; b) autorização para participar da 6ª 
Edição GRANDE ENCONTRO MULHERES NO PODER PÚ-
BLICO, a realizar-se nos dias 15, 16, 17 e 18 de outubro de 2019, 
em Porto Alegre RS.
nºs 0163, 0165 e 0166/2019 da Mesa Diretora que requer o seguin-
te: a) o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Yuri 
Gomes da Silva, por seu falecimento, ocorrido no dia 04 de outubro 

de 2019; b) o encaminhamento de uma Moção de Repúdio à apro-
vação da PEC 280/2019, que dispensa consulta plebiscitária para 
venda das Estatais CORSAN, PROCERGS e BANRISUL; c) o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Mário José de 
Matos, por seu falecimento, ocorrido no dia 02 de outubro de 2019.
nº 0164/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação, na Sessão Plenária Ordinária do dia 04 de 
novembro de 2019, aos participantes do Grupo de Corrida Bem Estar.
nº 0168/2019 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: Requer autori-
zação para ir a Brasília/DF nos dias 29, 30 e 31 de outubro de 2019.

Pedidos de Providências:
nºs 0124 e 0125/2019 do Vereador que solicita o seguinte: a) pro-
vidências quanto à colocação de redutor de velocidade próximo à 
esquina da Rua Coronel Pacheco com a Rua Leonardo Truda, nes-
ta Cidade; b) providências quanto à limpeza da Sanga dos Padres, 
Bairro Salinas II, nesta Cidade.
nº 0126/2019 da Vereadora Mariete da Silveira que: Solicita ao Po-
der Executivo providências quanto a banheiros na Praça Getúlio 
Vargas, nesta Cidade.

Pedido de Informação:
nº 0069/2019 do Vereador Deomar dos Santos Goulart que: Solici-
ta ao Poder Executivo informações quanto à localização oficial do 
Lote n° 12, Quadra 31, Bairro Vila Nova, neste Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Jeferson de Jesus Santos: Iniciou informando sobre a Assembleia 
dos moradores do Bairro São Francisco que ocorrerá dia 11 de ou-
tubro, com a pauta posse da nova diretoria, prestação de contas e 
assuntos gerais. Destacou a 7ª Mostra de Artes da Assistência So-
cial, que reuniu cerca de 400 crianças. Comentou também sobre o 
6º Encontro Municipal da Pessoa Idosa, dia 17 de outubro na casa 
da Terra. Falou sobre a eleição para eleger as Conselheiras Tutela-
res que ocorreu no último domingo, elencando os cinco nomes que 
tomarão a frente dos trabalhos no Conselho Tutelar. Mencionou a 
prestação de contas realizada pelo Prefeito Carlos nesta Casa, fri-
sando a fala do chefe do Executivo sobre a escassez de recursos 
para projetos sociais, observando a luta do sr. Pedro Ramon, do 
Bairro São Francisco nesta pauta e lembrando que deve ser uma 
luta de todos os líderes comunitários.

Marcos Paulo Klassen: Em sua fala mencionou a abertura da obra 
do pluvial na Pirataba, comentou os 2239 votos na eleição do Con-
selho Tutelar, lamentando o pouco público votante e parabenizando 
as eleitas. Fez o convite para a festa de Nossa Senhora Aparecida 
que será realizada no Jacaré, no dia 12 de outubro. Agradeceu a Se-
cretaria de Obras pela roçada na localidade do Jacaré, para preparar 
a localidade para recepcionar os festeiros, bem como a colocação 
de base graduada em quase todas as vias do Jacaré. Pediu a mesma 
atenção para os demais bairros de Torres. Ressaltou sua preocupação 
para com as obras que serão realizadas com o recurso do BADE-
SUL, lembrando a ocorrência da obra da Praça XV, que deve ser es-
clarecida em breve. Disse que as obras devem ser bem planejadas e 
realizadas com material adequado para ter durabilidade, pois trata-se 
de dinheiro público e a dívida se estenderá para governos futuros.

Mariete da Silveira: Convidou a todos para prestigiarem a Novena 
na Itapeva Norte, no dia 12 de outubro, em comemoração ao dia 
de Nossa Senhora Aparecida. Parabenizou todas as candidatas para 
Conselheira Tutelar, em especial as eleitas. Comentou sobre seu 
pronunciamento em que mencionou o caso das marmitas dos servi-
dores da Frente Emergencial de Trabalho, onde os mesmos teriam 
reclamado por terem seus alimentos consumidos por outros servi-
dores. Disse que encaminhará tal denúncia ao Ministério Público 
para que seja investigada e que somente expressou na tribuna o que 
lhe foi passado. Finalizou deixando o convite para a Audiência Pú-
blica que ocorrerá nesta Casa dia 14 de outubro, às 13h:30min, com 
a pauta: Feminicídio, Violência Contra a Mulher e Casa Abrigo.

Rogério Evaldt Jacob: Em sua fala discorreu sobre a saúde no mu-
nicípio, a falta de atendimento que ocorre constantemente, sugerindo 
uma revisão no contrato com a PROMED, pois a mesma não está 
cumprindo com suas obrigações. Comentou como se deu o processo 
de escolha da empresa terceirizada que presta os serviços atualmente 
para o município. Fez ainda observações graves a respeito dos diag-
nósticos obtidos no Pronto Atendimento, relatando um caso que ocor-
reu com seu familiar que passou por momentos dramáticos até receber 
o atendimento correto após ter que contatar a Secretária Suzana que 
interferiu a fim de auxiliar. Concluiu dizendo que fará um projeto de 
lei para proibir o uso de aparelhos celulares nos Postos de Saúde.  

Valmir Daitx Alexandre: Cumprimentou as eleitas para o Conselho 
Tutelar. Disse que a localidade de águas Claras está esquecida pelo 
Poder Público, sem atendimento médico, sem Agentes Comunitárias 
e com suas ruas sem pavimentação. Lembrou que o Outubro Rosa 
necessita de cuidados com a saúde da mulher, além de pinturas de 
fachadas e propagandas. Comentou a reunião que ocorreu com a 
Comissão de Saúde onde foi definido que será aberta uma CPI para 
averiguar as ações da PROMED. Comentou sobre o requerimento 
que não foi aceito pelo Presidente desta Casa sobre a denúncia ao 
Posto de Combustível do Batista, frisando que levará o assunto ao 
MP de qualquer forma. Lembrou que o papel do Vereador é investi-
gar, fiscalizar os fatos que chegam através da comunidade e ressal-
tou que os enfrentamentos são necessários. Relatou mais um caso 

de um paciente que não obtendo o atendimento adequado no Pronto 
Atendimento hoje se encontra em coma no Hospital. Por fim, disse 
que o informativo apresentado pelo Prefeito sobre as obras realiza-
das não passa de um livro de faz de contas que representa apenas 
uma ilusão sobre uma realidade que não existe em Torres.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Iniciou contando que participou 
do bingo beneficente no  Salão Paroquial de Santa Luzia, destacan-
do a importância da participação da comunidade nos bingos benefi-
centes, pois é uma forma de ajudar a quem necessita. Parabenizou as 
eleitas para o cargo de Conselheira Tutelar, observando que faltou 
um pouco mais de divulgação sobre a importância desta instituição 
que cuida dos menores e de todas as ocorrências tristes em torno 
deles. Disse que todos temos que estarmos atentos e denunciarmos 
qualquer violência contra criança e o adolescente. Comentou sobre 
o processo de licitação que foi revogado que definiria os espaços 
públicos para ambulantes desempenharem seus trabalhos no verão. 
Disse que a mudança de modalidade para sorteio, que ocorreu de 
última hora, acabou deixando muitos de fora e impedindo que pes-
soas que se preparam o ano inteiro de realizarem seus trabalhos que 
são sua única fonte de renda. Ressaltou que contatará a Secretaria 
responsável e o Poder Executivo para avaliar a questão.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Mencionou o levantamento que 
realizou sobre a quantidade de exames solicitados nas consultas mé-
dicas no município. Sugeriu que a Secretária de Saúde seja convoca-
da para avaliar os valores gastos com a empresa licitada PROMED. 
Disse que não acredita que o dr. Fábio Amoretti seria mais bem apro-
veitado frente a Secretaria de Saúde e que seus trabalhos como mé-
dico são muito importantes para a comunidade. Falou que concorda 
que o requerimento do Vereador Pardal devesse ter sido acatado pela 
Presidência da Câmara e acredita que foi um erro não fazê-lo. Co-
mentou sobre as ciclovias do município que são confusas e não ligam 
a lugar algum, sobretudo frisou esta questão na entrada da cidade.

Fábio da Rosa: Iniciou comentando as obras de esgoto nos Bairros 
Jardim Eldourado, Igra Sul, Porto Alegre e São Francisco, observan-
do que o projeto da obra está em fase de conclusão. Comentou sobre 
o processo de revitalização dos Molhes, mencionou a substituição 
da iluminação das vias do município por lâmpadas de LED, que tra-
rá uma economia relevante para os cofres públicos. Solicitou à Se-
cretaria de Obras a capina em torno da calçada da Escola Tietboehl, 
onde o mato fica alto e em dias de chuva a água não escoa causando 
transtorno para as crianças. Ressaltou que o número de pessoas que 
votaram na eleição do Conselho Tutelar foi relevante, considerando-
-se que o voto não era obrigatório. Encerrou lembrando que ocorre-
ram diversas obras em governos anteriores de má qualidade.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Iniciou cumprimentando as 
eleitas para o Conselho Tutelar. Lembrou o mês de outubro que é 
referência nos cuidados com o público feminino e parabenizou aos 
professores que também são lembrados neste mês. Observou que 
desde 1993 o processo de licitação de obras permanece igual, e que 
as obras deveriam ser perfeitas, sem sinistros futuros. Fez a leitura 
de alguns artigos da lei sobre licitação e comentou a vergonha da 
situação do asfalto da Salinas, afirmando que pedirá uma reunião 
para verificar o porquê desta obra permanecer parada.

ORDEM DO DIA

Projeto de Lei Ordinária nº 0043/2019 do Poder Executivo que 
dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Finan-
ceiro de 2020. Aprovado.

Explicação Pessoal:
O Vereador Jeferson de Jesus Santos usou a explicação pessoal para 
dizer que é natural este processo de herança de dívidas de um governo 
para o outro e que com a atual gestão não será diferente pois está se 
comprometendo financeiramente para sanar as demandas da cidade.

O Vereador Valmir Daitx Alexandre esclareceu que quando indi-
cou que as dívidas se estendem a governos futuros estava se referin-
do que esta situação ocorreu em outras gestões do Executivo e que 
sua colocação não é de cunho pessoal.

Audiência Pública, a realizar-se às 13h30min do dia 14 de outubro 
de 2019,  no Plenário da Câmara Municipal, para discussão de as-
suntos referentes a feminicídio, violência contra a mulher e Casa

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, 
a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos princi-
pais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Verificar o celular a cada minuto, fazer exercício físico compulsiva-
mente, trabalhar sem descanso ou comprar de forma descontrola: to-
dos esses são vícios comportamentais.
Todo o vício esconde uma grande insatisfação. Quando uma pessoa 
precisa "preencher" a sua vida com elementos externos para compen-
sar uma carência profunda, pode até conseguir fugir desse vazio in-
terno. Essa sensação, no entanto, existe somente de uma forma tran-
sitória.
É por essa fugacidade que a pessoa recorre uma vez e outra e mais 
outra àquele elemento que lhe propicia satisfação. É o que lhe ajuda a 
produzir uma descarga de endorfinas, que estão diretamente associa-
da à sensação de prazer. Entrar no círculo vicioso de uma dependência, 
diante de um percurso assim, é quase natural.
Quando se fala em elementos externos, não se trata exclusivamente 
de álcool ou drogas. Trata-se daqueles hábitos cotidianos - socialmente 
aceitos - como comprar, usar o celular, comer ou ir à academia. Qual 
seria o problema, então? O excesso!
O jogo recorrente, as relações sexuais descontroladas ou as compras 
compulsivas aumentam a dopamina no cérebro exatamente como far-
ia o consumo de substâncias psicoativas, causando uma sensação de 
euforia são  vícios não relacionados com substâncias.
Uma pessoa com predisposição ao vício desenvolverá, com maior fac-
ilidade, uma dependência por esse tipo de comportamento, uma vez 
que perderá o controle dos seus impulsos e será preciso repetir con-
stantemente aquela ação para que alcance o prazer experimentado. 
Esse tipo de personalidade é determinada por fatores genéticos e psi-
cossociais.
Se numa família existe histórico de dependência, é importante redo-
brar a atenção, porque há a possibilidade de predisposição genética, 
mas também pesa muito o entorno, os padrões de comportamento 
aprendidos na família e o impacto da cultura.
Quando existe um mal-estar emocional provocado pela solidão, pela 
falta de motivação, pela ausência de atividades prazerosas ou, inclu-
sive, pela agressividade, uma personalidade como a descrita anteri-
ormente acaba preenchendo o seu tempo com atividades como tra-
balhar, comprar, estar nas redes sociais, fazer esporte, tudo de forma 
desmedida.
Pessoas que podem buscar o excesso por uma necessidade de se sen-
tirem vivas, sendo que seu viver deve ser intenso para  ter graça, e 
valer a pena.  A pessoa buscará beber mais, comer mais, gastar mais, 
jogar mais, trabalhar mais... enfim, tudo o que possa ser classificado 
como excessivo.
Quando uma pessoa se reconhece nesse quadro, é importante buscar 
ajuda especializada. Esses comportamentos dificilmente serão freados 
por si só, e sempre há o risco de intensificar o vício presente e, inclu-
sive, cair em outros ainda mais perigosos.
A psicoterapia pode ser uma alternativa de tratamento,  quando busca 
a origem dessa carência  e vazio tão profundos , que podem estar des-
encadeando  a compulsão seja ela de qualquer ordem .

Compulsões: a busca do prazer pelo 
excesso

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski

COLUNISTAS

A osteoartrite do joelho 
(OA), também conhecida como 
doença articular degenerativa, 
é tipicamente o resultado de 
um desgaste e perda progres-
siva da cartilagem articular. É 
mais comum em mulheres e 
homens idosos e pode ser di-
vidida em dois tipos, primária e 
secundária. A primária é dege-
neração articular sem qualquer 
razão subjacente aparente, e 
a secundária é a consequência 
de uma concentração anormal 
de força através da articulação, 
como causas pós-traumáticas 
ou cartilagem articular anor-
mal, como a artrite reumatoide (AR). A osteoartrite é tipicamente uma 
doença progressiva que pode levar à incapacidade, como a intensidade dos 
sintomas podem variar de acordo com cada indivíduo, tornando mais gra-
ves, mais frequentes e mais debilitantes ao longo do tempo. Os sintomas 
clínicos comuns incluem dor no joelho que é gradual no início e pior com 
a atividade, rigidez e inchaço do joelho, dor após uma sessão prolongada 
ou repouso, e dor que piora ao longo do tempo. A osteoartrite do joelho é 
o tipo mais comum de artrite diagnosticada, e sua prevalência continuará 
aumentando à medida que a expectativa de vida e a obesidade aumentam. 
Acomete cerca de 13% das mulheres e 10% dos homens com 60 anos ou 
mais. Entre os maiores de 70 anos, a prevalência chega a 40%.   

O tratamento para a osteoartrite do joelho pode ser dividido em trata-
mento conservador ou cirúrgico. O tratamento inicial sempre será de ma-
neira conservadora através da fisioterapia, que tem por objetivo preservar, 
melhorar e reabilitar a funcionalidade do indivíduo. Essas intervenções não 
alteram o processo de doença subjacente, mas podem diminuir substan-
cialmente a dor e a incapacidade. Em segundo caso, deve ser realizado o 
tratamento cirúrgico, uma artroplastia total de joelho (ATJ) que é a substi-
tuição da articulação por um implante de metal. Nesse caso a reabilitação 
adequada é um requisito importante para a ATJ bem-sucedida. Em geral, 
o paciente deve demonstrar uma caminhada segura com um dispositivo de 
auxílio em piso plano e escadas, a capacidade de transferência segura da 
cama para as posições sentada e em pé e controle adequado da dor antes 
de receber alta hospitalar.  A fisioterapia ambulatorial começará neste mo-
mento, onde o paciente aumenta sua locomoção, independência em suas 
atividades diárias, trabalha em sua mobilidade articular e trabalha na força 
do quadríceps.  O retorno ao trabalho geralmente leva de 4 a 10 semanas, 
dependendo das obrigações do trabalho. 

O acompanhamento dos pacientes é rotineiramente às 6 semanas, 3 
meses e um ano após a cirurgia, uma vez que a força, mobilidade, e equi-
líbrio são recuperados, os pacientes podem retomar atividades esportivas 
de baixo impacto, mas atividades de alto impacto são desencorajadas. Para 
finalizar fica a dica, exercite o corpo e sua mente, promovendo longevidade 
e qualidade de vida.

Yacom de Borba Silveira 
(acadêmico do curso de Fisioterapia -– ULBRA TORRES/RS)

conversa com profissionais

Osteoartrite de Joelho

ULBRA e você
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ÁRIES - Existe um foco claro em tra-
balho, ariano, e é importante agir com 
responsabilidade e compromisso em 
tudo que fizer. Tente levar em conside-
ração as ideias dos outros, mas sem 

abrir mão dos planos que você já traçou para si mes-
mo. Dias difíceis, mas com a possibilidade de estrutu-
ração de coisas importantes.

TOURO - É fundamental olhar para frente 
e planejar, taurino. Observe os detalhes de 
tudo que fizer pelo caminho. Tenha planos 
realistas, mas sem deixar de sonhar e ima-
ginar o futuro que você gostaria de ter. Boa 

semana para planejar viagens e se organizar para que elas 
sejam possíveis.

GÊMEOS - Preste bastante atenção ao que está 
fazendo com sua vida, geminiano. O céu da se-
mana pode trazer desafios e mudanças, mas é 
sua chance de ter mais estrutura e seguir por um 
caminho mais seguro e eficiente. É importante 

se divertir e estar com pessoas queridas para lidar com mais leveza 
com tudo que vier pela frente. Cuide melhor das suas finanças.

CÂNCER - A semana pede uma profunda refle-
xão sobre suas relações, canceriano. Como é 
essa dinâmica entre você e os outros. O quanto 
você cumpre seus compromissos e o quanto as 
pessoas estão do seu lado para o que der e vier. 

Você pode se conscientizar do quanto não existe relação perfeita, mas 
percebendo melhor as qualidades e defeitos em cada uma delas.

LEÃO - Uma boa semana para organizar 
a rotina e focar nos projetos de trabalho 
mais importantes, leonino. olhe com mais 
dedicação ao que é mais importante e 
comece a semana pelas prioridades. Cuide 

bem da sua saúde e ao menor sinal de stress ou qualquer 
outro problema, pense em diminuir o ritmo e cuidar melhor 
de você.

VIRGEM -  É importante se levar mais 
a sério, virginiano. Organize-se inter-
namente e siga com passos mais fir-
mes. Ainda que para isso você precise 
diminuir o ritmo. Conversas com ami-

gos importantes podem te ajudar. E se divertir também 
pode garantir a leveza necessária para encarar assun-
tos tão importantes de um jeito tão responsável.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Algum assunto de familia pode cha-
mar sua atenção, libriano. Tente ser mais 
eficiente e prático ao lidar com isso, sem 
sofrer além do necessário. É um bom mo-
mento para repensar estruturas, metas e 

prioridades. O céu também pede mais atitude ousadia em 
tudo que fizer.

CAPRICÓRNIO - As coisas podem 
parecer mais difíceis para você nes-
te momento, capricorniano. Mas 
você também pode ter bons resulta-
dos do que já faz de um tempo para 

cá. É aquela clara percepção do que está e do que 
não está dando certo. Seja como for, não desanime. 
O céu pede que você corra atrás dos seus objetivos.

AQUÁRIO - As coisas podem parecer 
mais desafiadoras, aquariano, e de 
fato estão. Você pode sentir um peso 
interno e é importante olhar para isso 
e resolver suas questões emocionais 

e também os assuntos do passado. Um bom momento 
para olhar para o futuro com mais otimismo e determi-
nação, mas dando passos mais lentos e, se for o caso, 
até diminuindo a velocidade ou parando por alguns dias.

PEIXES - Conversar com amigos 
pode ajudar a pensar quais são 
as metas mais apropriadas para 
o momento, pisciano. É importan-
te olhar para o futuro com mais 
certeza do que você quer. Para 

isso, talvez seja necessário repensar prioridades 
e mudar a rota. Não tenha medo de fazer esses 
ajustes. Uma viagem pode te fazer bem.

ESCORPIÃO -  Cuidado com as palavras, escor-
piano. Você pode ter algum tipo de dificuldade nes-
se sentido, ao falar alguma coisa de forma dura 
ou sincera demais. Cuidado para não levar tão a 
sério o que os outros dizem para você. É hora de 
ir se preparando para o novo ciclo que começa em 

algumas semanas: olhe para dentro e pense sobre sua vida.

SAGITÁRIO - Organize melhor suas contas, 
sagitariano. Sua vida financeira pede mais 
atenção e, gastar, só se estiver dentro do seu 
orçamento. É um céu importante para avaliar 
ganhos e perdas dos últimos tempos, assim 

como desafios e recursos. Um momento propicio ao autoco-
nhecimento e bom para estar com amigos.

VARIEDADES

(semana entre 07/10 e 14/10)
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Todos os dias muitas vidas são salvas 
através da generosidade de pessoas que 
abrem a casa e o coração para os an-
imais que chegam das ruas. Então, o lar 
até pode ser temporário, mas o amor por 
esses animais será eterno. É muito grati-
ficante tirar aquele bichinho que passa 
fome, medo, frio e todo tipo de aperto 
das ruas e colocá-lo no nosso colo em 
casa. Eles chegam assustadinhos e vão 
logo perdendo o receio. Quando a gente 
menos espera, o animal está pronto para 
a adoção.

Na medida em que os abrigos se tornam 
insuficientes, o Lar Temporário aparece 
como uma opção viável para reabilitar e 
encaminhar os animais resgatados para 
um novo lar. No lar temporário os animais perdidos e abandonados têm a chance de esperar sãos e salvos 
por um tutor e um lar amoroso, enquanto são preparados com vacina, vermífugo e castração para a futura 
doação.

Quando um protetor ou uma ONG resgatam um animal da rua ou alguém solicita ajuda com um resgate, 
o lar temporário tem a missão de cuidar destes animais até a adoção. Sabemos que nem sempre é pos-
sível destinar rapidamente os animais para um lar permanente, aquele em que ele passará (ou deveria 
passar) o resto de sua vida. 

Os protetores e ONGs têm o desafio diário de lidar com a dor do abandono e de recuperar animais 
abandonados para que sejam felizes em seus novos lares. O trabalho começa lá atrás quando chegam 
totalmente decepcionados, inseguros, então passam por um processo de reintegração e socialização com 
outros animais e humanos, enfrentando medos, até o dia que estarão prontos para fazer parte de um lar 
amoroso e seguro. Alguns carregam marcas para o resto da vida, outros se recuperam mais facilmente, 
porém muitos dependem do lar temporário e de máxima atenção e dedicação dos voluntários para que 
se recuperem!

Se você pensa em abrir sua casa para um animal, é essencial que more em um local seguro, de onde o 
animal não consiga fugir. Além disso, é importante que você se comprometa a cuidar daquele bichinho 
(seja ele gato ou cachorro) como se fosse seu, até a adoção, preferencialmente. 

Outro ponto importante é manter a ONG ou protetor atualizado sobre o dia a dia do pet, além de enviar 
fotos e vídeos fofos que ajudem na divulgação da doação daquele peludo.

O trabalho de lar temporário não é fácil. As pessoas se apegam, choram quando eles vão embora e, em 
alguns casos, não conseguem doar e adotam os peludos. Resgatar, tratar, cuidar e doar um animal de rua 
é um trabalho tão importante quanto apaixonante. Dar lar temporário nada mais é do que salvar vidas. 
Nenhuma ONG tem espaço para abrigar todos os animais que estão nas ruas, mas todos nós podemos 
fazer a nossa parte. Se você ama bichinhos, pense nisso!

É importante ressaltar que, como o próprio nome já diz, os lares temporários não são a solução definitiva 
para o problema do abandono. Evitar o acúmulo de animais nos lares e ter uma  participação ativa nas 
feiras de adoção, sempre estimulando a doação dos bichos, são atitudes que, em longo prazo, farão muita 
diferença!  Lembre-se: só o controle populacional aliado a programas eficazes de adoção podem controlar 
realmente a triste realidade que vivemos.

Se você pensa em oferecer lar temporário:
● Converse com os seus familiares e verifique se eles concordam em ter um animal diferente em casa;
● Entenda qual tipo de animal você pode cuidar: cachorros, gatos, animais deficientes ou com necessi-

dades especiais;
● Você já tem um animal na sua casa? Faça a integração com o novo morador com paciência e atenção;
● Reserve um espaço especial para abrigá-lo;
● Entenda que alguns dos animais abandonados têm dificuldade em se relacionar com humanos, então, 

muito amor e paciência são essenciais!
Já sabe tudo que precisa para fazer parte dos lares temporários? Então faça essa boa ação!
A ATPA – Associação Torrense de Proteção aos Animais cuida e protege muitos animais em situação de 

abandono ou vitimas de maus tratos em nossa cidade e precisa de lares temporários. 
Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. 

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como entidade a 

ser beneficiada.

Lar temporário de animais: saiba o que é 
e como ser um 

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

COLU NISTAS

TRABALHADOR PAGA IMPOSTOS SOBRE 
ACORDOS TRABALHISTAS

Sem propostas para aquecer a economia, que segue ladeira abaixo, o gover-
no de Jair Bolsonaro (PSL) só pensa em tirar, cada vez mais, dinheiro do bolso 
da classe trabalhadora.  O Congresso Nacional aprovou e Bolsonaro sancionou 
sem alarde a Lei nº 13.876 que obriga os trabalhadores a pagarem impostos 
sobre valores recebidos em acordos trabalhistas sejam por via judicial ou de 
forma amigável, os chamados acordos extrajudiciais. Com nova lei, empresas 
e trabalhadores terão de pagar impostos sobre férias, 13º e horas extras nesses 
casos. Governo quer arrecadar R$ 20 bilhões em dez anos.

Pela nova legislação, benefícios como férias, 13º salário e horas extras não 
poderão ser declarados como verbas indenizatórias e, portanto, livres de im-
postos. Antes, nos acordos, era comum as partes envolvidas deixarem esses 
valores de natureza salarial fora da cobrança de impostos de renda e da contri-
buição previdenciária ao INSS, o que era bom para ambas às partes, pois dimi-
nuía o valor que a empresa teria a acertar e aumentava o ganho do trabalhador.

Com a nova lei, se houver na ação trabalhista um pedido de danos morais e 
salarial, como horas extras, por exemplo, o total recebido não poderá ser clas-
sificado como indenizatório. Na prática, a nova lei poderá diminuir os valores 
líquidos no bolso do trabalhador. O fato de o governo querer arrecadar R$ 20 
bilhões nos próximos 10 anos com a nova lei é mais uma mostra de que todas 
as medidas que Bolsonaro apresenta ou sanciona tiram dinheiro dos trabalha-
dores e das trabalhadoras.

Governo quer tirar o pouco que resta de direitos dos trabalhadores, desco-
nhece que 48 milhões de trabalhadores ganham o salário mínimo e que  muitos 
entram na Justiça porque sequer receberam as verbas indenizatórias a que têm 
direito.

O atual governo tenta arrecadar mais utilizando apenas medidas contra os 
trabalhadores, como a reforma da Previdência, que deve ser votada pelo Sena-
do ainda em outubro e a Medida Provisória (MP) 881, da Liberdade Econômi-
ca, já aprovada e que se tornou lei - conhecida como minirreforma Trabalhista, 
que retirou ainda mais direitos da classe trabalhadora.

Tudo que vem deste governo vem para tirar dos trabalhadores. Essa nova 
lei só vai dificultar a vida de quem mais precisa. O Brasil já não tem trabalho 
decente, com direitos, e o governo ainda quer fazer caixa em cima da indeni-
zação de um desempregado que recorreu a Justiça para receber o que o patrão 
não pagou. 

A nova lei ainda traz parâmetros mínimos do que deverá ser estipulado 
como verba indenizatória. A parcela referente às verbas de natureza remunera-
tória não poderá ter como base de cálculo valores mensais inferiores ao salário 
mínimo ou ao piso salarial da categoria. Os impostos também não poderão ser 
calculados sobre valores menores que a diferença entre o valor devido pelo 
empregador e o efetivamente já pago ao trabalhador.

VILA SÃO JOÃO – Moradores e usuário da Rua Fernando Ferrari, na Vila 
São João, estão pedindo estudo de viabilidade no local. Querem que a via se 
torne sentido único de direção em frente a Escola Estadual Básica Marechal 
Deodoro, por questões de segurança no local; moradores do bairro solicitam 
ainda providências quanto à colocação de rede de iluminação pública na Rua 
Manoel Oliveira Carneiro; Limpeza geral das redes coletoras pluviais e dos 
valos para melhor escoamento das águas; e que seja feita a disciplina e regra-
mento dos usos em baixo da elevada (criando espaço de lazer a comunidade).

ENGENHO VELHO – A Comunidade do Engenho Velho esta pedindo 
providencias para que sejam realizadas com urgência as obras de drenagem 
na localidade - pois chuvas vem ocasionando alagamentos  causando trans-
torno e prejuízos aos moradores. Com este serviço espera-se a continuidade 
dos serviços de pavimentação asfáltica da Estrada Geral de Engenho velho; 
Moradores pedem ainda a limpeza dos valos em toda a extensão do bairro 
- da Castelo Branco até o Rio Mampituba; Reivindicam ainda a pavimen-
tação da Rua de acesso a garagem, beneficiando moradores, comunidade 
escolar e Lar dos Idosos.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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Iniciado curso de condutores de 
visitantes para o Parque 

Estadual de Itapeva
Jovens indígenas que vivem na aldeia do Campo Bonito foram convidados 

para serem condutores.

FONTE: Instituto Curicaca

No último final de semana de maio, 
o Instituto Curicaca deu início ao cur-
so de condutores de visitantes para o 
Parque Estadual de Itapeva, em Torres. 
Voltado para a comunidade local, prio-
rizando os jovens e buscando igualda-
de de gênero, a iniciativa pretende ser 
um passo para criar oportunidade de 
geração concreta de benefícios sociais 
e econômico aos torrenses a partir da 
Unidade de Conservação.

No primeiro encontro, os partici-
pantes foram apresentados às estraté-
gias que permeiam o curso, aos conte-
údos e partiram para os aprendizados 
teórico-práticos. A equipe do Instituto 
Curicaca será a responsável pela maior 
parte das atividades de formação, junto 
com alguns professores convidados. A 
qualificação se dará por meio de 4 en-
contros mensais, sempre incluindo o 
acesso aos conhecimentos, mas o gran-
de desafio é a articulação de conteúdos 
dentro de uma facilitação sensibiliza-
dora do diálogo entre o visitante e as 
riquezas biológicas e culturais da área.

O coordenador técnico da ONG, 
Alexandre Krob, iniciou os trabalhos 
com as dinâmicas de grupo e as articu-
lações de conteúdo e práticas para al-
cançarmos uma formação que garanta 
aos visitantes um acesso qualificado ao 

Parque – conhecimentos, sensibiliza-
ção crítica, bem estar e segurança. A 
arqueóloga Gislene Monticelli, uma das 
fundadoras da ONG, tratou do tema 
história, arqueologia e cultura e nos 
aproximou das populações sambaquia-
nas que na pré-história estiveram ali. 
A geógrafa Mônica Wiggers trouxe os 
aspectos da geomorfologia, da paisa-
gem e conectou em nosso imaginário o 
parque com a África e com o nosso Pla-
nalto Meridional. A bióloga Lais Glies-
ch, junto com as estagiárias de biologia 
Letícia Bolzan e Gabriela Arnoso, inicia-
ram o entendimento da sequencia de 

ambientes costeiros, que são exclusiva-
mente protegidos no Parque, partindo 
do mar em direção as dunas interiores 
pleistocênicas.

Trata-se do primeiro esforço con-
creto de implantação do Plano de Uso 
Público dessa área protegida, finalizado 
em 2018 pelo Instituto Curicaca, por 
meio de uma contratação viabilizada e 
acompanhada pelo Ministério Público 
Estadual, que teve a Secretaria do Meio 
Ambiente como beneficiária. A inicia-
tiva do curso é apoiada pela Fundação 
SOS Mata Atlântica e tem o Instituto de 
Biociências/UFRGS como parceiro.

Indígenas da aldeia guarani MBYÁ Nhu Porá serão condutores
O Instituto Curicaca convidou jo-

vens indígenas que vivem na aldeia 
do Campo Bonito para serem condu-
tores. A troca entre guaranis e juruás 
(não indígenas na língua guarani) é 
um grande diferencial do curso e uma 
oportunidade que deixou todos os 
participantes muito felizes. Além de 

permitir que os indígenas possam fu-
turamente conduzir dentro do parque 
dando ênfase para seus conhecimen-
tos, modo de vida e cosmovisão, é um 
passo concreto na cooperação que se 
formou entre o Instituto Curicaca e a 
aldeia para implantação de uma trilha 
indígena e organização de visitação 

turística naquele território. "Foi ótimo 
trocar conhecimentos e até aprender 
algumas palavras na língua guarani. Vai 
dar jogo! Agradecimento especial aos 
conhecimento compartilhados pelo 
gurany Oswaldo e pelo arqueólogo 
Rafael Frizo", ressalta a assessoria do 
instituto Curicaca.

Gestores hídricos catarinenses e gaúchos 
seguem debate sobre plano de recursos 

hídricos do Rio Mampituba
No último dia 02 de outubro, o 

presidente do Comitê de Gerencia-
mento do Rio Araranguá e afluen-
tes catarinense do Rio Mampituba 
Luiz Ismael de Camargo Leme, par-
ticipou de uma reunião em Torres 
- RS com técnicos e representantes 
das Diretorias de Recursos Hídricos 
das Secretarias de Estado de Meio 
Ambiente de Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul, bem como dirigen-
tes do Comitê Mampituba (que 
gere as águas do rio no RS). 

Na oportunidade o Sr. Paulo 
Paim, Diretor da DRH da SEMA/
RS, apresentou as etapas em que 
se encontra o plano de recursos 
hídricos do Rio Mampituba. “Nes-
te momento estamos buscando os 
produtos elaborados anteriormen-
te e criando procedimentos para 
dar continuidade à elaboração e 
finalização do plano de recursos 
hídricos. A estratégia agora é ela-
borar o plano de recursos hídricos 

e levar para Agência Nacional de 
Águas regulamentar o processo de 
gestão compartilhado já existen-
te”.

Neste sentido, o presidente 
do Comitê Araranguá e Afluentes 
Catarinense do Rio Mampituba 
ressalta que “estamos avançando 
para um momento importante no 
processo de gestão de recursos 
hídricos, definimos uma agenda 

conjunta entre os estados e os Co-
mitês para os próximos passos da 
elaboração deste plano. Estamos 
identificando as ações necessá-
rias para que possamos atender 
a demanda da bacia, e buscando 
metodologias para solucionar os 
conflitos existentes nos 12 muni-
cípios dos dois Estados” comenta 
a engenheira ambiental do comitê 
Michele Pereira da Silva.
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Baile da Maturidade foi um sucesso de público e 
de animação em Dom Pedro de Alcântara 

O Baile da Maturidade foi um suces-
so de público e de animação em Dom 
Pedro de Alcântara, no último sábado 
(5). Mais de 400 idosos de todo o Litoral 
Norte participaram da confraternização, 
que contou com a animação da dupla 
musical Continental. 

O evento nunca teve tanta partici-
pação. De acordo com a secretária de 
Assistência Social, Raquel Model, esse 
sucesso se deu pela festa estar no ca-
lendário regional desde o início do ano.  
“Mesmo com tempo ruim, tivemos essa 
grande mobilização. Queremos agrade-
cer imensamente a visita e o prestígio 
de todos. Esperamos dar continuidade 
nessa confraternização e repetir esse 
sucesso”, assegurou Raquel. 

O prefeito de Dom Pedro de Alcân-
tara, Dirceu Pinho Machado, agradeceu 
também a presença de todos, princi-
palmente aqueles que vieram de longe 

para participar do evento. Destacou 
ainda a importância dessa integração. 
“Essa é uma iniciativa que merece todo 
nosso apoio, pois busca melhorar a qua-
lidade de vida da melhor idade”, afir-
mou ele. 

O baile teve o envolvimento das duas 
maturidades de Dom Pedro de Alcânta-
ra (Maturidade em Movimento e o Gru-
po do Município), além disso, contou 
com maturidades de Osório, Torres, Três 
Cachoeiras, Arroio do Sal, Mampituba, 
Cidreira, Itati, Três Forquilhas, Morro do 
Forno e Morrinhos do Sul. A Rainha do 
Litoral Norte, de Arroio do Sal, também 
se fez presente, além de coordenadores 
dos grupos, reis e rainhas de todo o Li-
toral, que foram presenteados com um 
mimo. 

Durante o encontro, teve exposição 
e comercialização de artesanatos pro-
duzidos por artesãs locais e de produtos 

coloniais também fabricados no muni-
cípio. 

Coordenado pela Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social por meio do 
Centro de Referência em Assistência 

Social (CRAS), o evento tem o objetivo 
de promover a troca de experiências, 
novas amizades e a diversão, além de 
fortalecer a parceria entre os municí-
pios da região. 

O grupo ‘Maturidade em Movimen-
to’ é aberto a toda a população acima 
de 60 anos de Dom Pedro de Alcântara. 
Os encontros são realizados quinzenal-
mente no Salão Paroquial do município. 

Magia, gargalhadas e brincadeiras marcam atividades 
pelo Dia da Criança em Dom Pedro 

Magia, gargalhadas e brincadeiras 
marcaram Dom Pedro de Alcântara nes-
ta quarta e quinta-feira (9 e 10). Alusivo 
ao Dia da Criança, a Prefeitura Muni-
cipal - em parceria com o Sistema Fe-
comércio/SESC Torres - promoveu um 
espetáculo teatral e uma apresentação 
de mágica, além de disponibilizar uma 
série de brinquedos para a criançada. 

Na noite de quarta-feira (9), a Com-
panhia Espicula, de Caxias do Sul, fez 
todo mundo rir com suas palhaçadas e 
trapalhadas. A interação com o público 

foi o ponto forte do espetáculo, envol-
vendo adultos e crianças.  A magia e o 
mistério da apresentação do mágico 
Maurício Schwanck, de Três Cachoei-
ras, também conquistaram a todos. 
A curiosidade em saber como as má-
gicas aconteciam, tomaram conta da 
plateia, que lotou o Ginásio da Escola 
Estadual.

O prefeito de Dom Pedro de Alcân-
tara, Dirceu Pinho Machado, agrade-
ceu a presença de todos e a parceria 
do SESC, que foi imprescindível para 

a realização do evento. A iniciativa foi 
aberta à comunidade e a entrada era 
1kg de alimento não perecível (que 
será doado para as famílias carentes 
das escolas de Dom Pedro de Alcân-
tara). 

Na tarde de quinta-feira (10), uma 
série de brinquedos tomaram conta 
do Ginásio. Foram disponibilizados 
para todas as crianças do município, 
infláveis, cama elástica, piscina de boli-
nhas, mini parque, monitores, algodão 
doce, dentre outros. 

Coleta seletiva de Dom Pedro de Alcântara é destaque na região
A coleta seletiva em Dom Pedro 

de Alcântara é destaque na região de 
acordo com o coordenador da Central 
de Coleta e Beneficiamento (Cecobe).  
“Nos municípios em que a Cooperativa 
faz a coleta, Dom Pedro de Alcântara é 
o que tem melhor qualidade na sepa-
ração dos resíduos e onde é coletado 
mais dejetos seletivos. Isso serve de 
exemplo para os demais municípios da 
região”, assegurou o coordenador du-
rante reunião realizada nesta semana 
com o prefeito municipal, servidores 
do Departamento de Gestão Ambien-
tal e uma representante da comunida-
de. 

Durante o encontro, o prefeito Dir-
ceu Pinho Machado elogiou o trabalho 

realizado, evidenciado sua importân-
cia para o município e para o meio 
ambiente. “A administração municipal 
está à disposição para auxiliar no que 
for possível para o bom desempenho 
desta atividade tão fundamental”, 
completou ele. 

Ainda na reunião foi realizada uma 
avaliação do que pode ser melhorado, 
sendo destacada a apresentação das 
rotas por localidades para os novos co-
letores e a possível ampliação de dias 
da semana para a coleta, que hoje é 
realizada somente às quartas-feiras.  

“Seguimos com este trabalho da 
coleta seletiva, o qual é importantíssi-
mo para o meio ambiente e serve tam-
bém de renda para os cooperativados. 

Estamos estudando novas formas para 
atender melhor a população e resolver 
os problemas existentes, buscando 
melhor fluidez no trabalho. Aprovei-
tamos a oportunidade para agradecer 
a todos que estão cooperando para 
que esta ação dê certo e seja possível”, 
concluiu a chefe do Departamento de 
Gestão Ambiental, Fabiana Dimer. 

Todas as quartas-feiras o caminhão 
da Cecobe está passando nas comuni-
dades para fazer o recolhimento dos 
resíduos sólidos (materiais recicláveis). 
Deixem os resíduos em frente as suas 
casas um dia antes da coleta. Para mais 
informações, entre em contato com 
Departamento por meio do telefone 
3664-0011. 

9ª Expedição da Febre Amarela é realizada no município
DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 

– Tendo em vista que a Febre 
Amarela é de alta letalidade e 
Dom Pedro de Alcântara é área 
de risco para a doença, foi rea-
lizado no município a 9ª Expe-
dição de Investigação da Febre 
Amarela por um grupo técnico 
formado por profissionais do 

Centro Estadual de Vigilância em 
Saúde (CEVS) em parceria com 
os Agentes de Endemias e de 
Saúde municipais. 

Durante a expedição, que ini-
ciou em maio e se encerrou nes-
ta semana, diversas ações foram 
realizadas, dentre elas a busca 
ativas em domicílio, onde foram 

verificados os munícipes que 
ainda não haviam feito a vacina, 
além orientar com relação aos 
sintomas da doença, as causas e 
meios de transmissão.  

“Essa força-tarefa é de extre-
ma importância para o combate 
da febre amarela. Está fazendo a 
diferença na região. Quero agra-

decer a todos que estão engaja-
dos nessa causa. O trabalho de 
prevenção é fundamental”, afir-
mou o prefeito de Dom Pedro de 
Alcântara, Dirceu Pinho Macha-
do, durante reunião promovida 
nesta terça-feira (8), para mos-
trar as ações executadas e levar 
mais subsídios aos agentes mu-

nicipais, que serão peças funda-
mentais para a continuidade no 
trabalho.

Além do corpo técnico do Es-
tado, participaram da reunião 
os agentes dos municípios de 
Mampituba, Torres, Morrinhos 
do Sul, Maquiné e Dom Pedro de 
Alcântara. 
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A Prefeitura de Arroio do Sal, por meio da 
Secretaria do Planejamento, já executou apenas 
em 2019 cerca de 50 projetos de PPCI’s (Planos 
de Prevenção Contra Incêndios), entre eventos, 
shows, escolas e prédio da Prefeitura. "A Secre-
taria seguirá realizando este trabalho até regu-
larizar todos os prédios públicos do município e 
ressalta que os comerciantes possuem até o final 

do ano para regularizarem suas instalações", in-
forma a municipalidade.

O Plano de Prevenção e Proteção contra In-
cêndios (PPCI) é um documento de exigência 
legal, fiscalizado pelo Corpo de Bombeiros e to-
das as edificações e áreas de risco devem possuir 
Alvará de Prevenção Contra Incêndio, de acordo 
com a Lei KISS.

Arroio do Sal vêm executando Planos de 
Prevenção e Proteção Contra Incêndio

O Prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), reuniu-se com o Diretor 
Geral da Ulbra Torres, Daniel 
Pereira Cardoso de Brum, e 
com o Assessor de Comuni-
cação e Marketing da Ulbra 
Torres, Gabriel de Mello. O 
objetivo foi tratar de parce-
rias entre a Universidade e 
o município. Dentre elas, um 
convênio que possibilitará 
que os funcionários públicos 
e seus familiares de primeiro 
grau estudem na Ulbra com 
desconto.

A Universidade vai dar su-
porte para a Administração 
pública no desenvolvimento 
de políticas públicas relacio-
nadas às áreas de atuação 

dos cursos da Universidade. 
Também prevê levar para Ar-
roio do Sal o programa 'Ulbra 
na Sua Comunidade', que é 
uma série de serviços foca-
dos nas necessidades dos 

moradores. A Ulbra tamvém 
deverá auxiliar indicando es-
tagiários e consultorias para 
programas estratégicos que a 
administração pública tenha, 
sem custo para o município.

Arroio do Sal e Ulbra Torres 
tratam sobre parcerias Na segunda-feira 

(07), o Prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão) 
e o Coordenador de 
Esportes da Secreta-
ria de Turismo, Moi-
sés Araújo, estiveram 
reunidos com o Se-
cretário de Esporte 
e Lazer do Estado, 
João Derly, em Porto 
Alegre.

O objetivo desta reunião foi buscar, junto ao 
governo do RS, recursos para a boa manuten-
ção do PROMEC (Projeto Multi Esportivo e Cul-

tural). Este projeto que, no contraturno escolar, 
vem proporcionando atividades aos alunos de 
1º a 9º ano das escolas municipais de Arroio do 
Sal.

Arroio do Sal busca incentivo para o PROMEC

O escritor Carlos José Penna 
Rey, de Porto Alegre, está reali-
zando um lindo projeto com as 
escolas municipais e estaduais 
de Arroio do Sal - com auxílio 
do comércio local, em parceria 
com a Secretaria de Educação 
e Prefeitura. O projeto consis-
te na criação de um livro com 
textos dos alunos de 6º a 9º 
ano do município - e sem cus-
tos para a comunidade escolar 
(nem para a Prefeitura), inves-
timento pago pelos patrocina-

dores.
Na Escola Governador Leo-

nel Brizola foram selecionadas 
cinco escritoras: Fabiúla de 
Fátima Maciel, Isadora Leite 
dos Santos, Ritiele Menezes 
da Silva, Kamily Gross da Silva, 
Rafaela Makinodam dos Reis e 
uma ilustradora: Allana Morel 
Rodrigues. As professoras Mi-
queline Matos e Franciele Car-
doso conduziram o projeto na 
Escola. O livro elaborado pelos 
alunos será lançado dia 31 de 

outubro, na Feira do Livro de 
Porto Alegre. O Prefeito Affon-
so Flávio Angst (Bolão) distribui 
cem vale-livros aos alunos da 
Leonel, para aquisição da obra 
produzida.

"Este projeto visa o incenti-
vo à leitura e à produção textu-
al. A Administração Municipal 
valoriza a educação e acredita 
que a leitura é a porta de en-
trada principal para o conhe-
cimento", conclui a assessoria 
de comunicação do município.

Escola Leonel Brizola tem alunos vencedores no Projeto 
Novos Talentos Literários

Prefeito realiza visitas às unidades de 
Saúde e Conselho Tutelar

Na manhã de 04 de outubro, o Prefei-
to de Arroio do Sal Affonso Flávio Angst 
(Bolão) visitou as unidades de saúde que 
contemplam o ESF Centro, Farmácia Mu-
nicipal, Centro de Fisioterapia e também o 
Conselho Tutelar.

"O objetivo das visitas foi verificar e 
conhecer melhor as demandas e necessi-
dades para qualificar a oferta na rede mu-
nicipal, além de valorizar e motivar os ser-
vidores que tanto se empenham e dedicam 
ao nosso município", ressalta o prefeito.
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Jovens de Arroio do Sal, Três Cachoeiras e Dom Pedro de Alcântara 
participam de encontro regional de projetos sociais

Na tarde de 2 de outubro, projetos de Dom 
Pedro de Alcântara e  Arroio do Sal participa-
ram da abertura da 7ª Mostra de Artes e 6º 
Encontro Regional de Projetos Sociais para 
Crianças e Adolescentes, no Centro de Eventos 
da Ulbra Torres. A iniciativa da Mostra de Artes 
é da Secretaria Municipal de Assistência Social 
e Direitos Humanos de Torres, e é voltada para 
crianças, adolescentes, mulheres e idosos que 
frequentam o Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos (SCFV) e o Centro de 
Referência de Assistência Social (CRAS). Tem 
como objetivo promover a integração das 
crianças e adolescentes atendidos e de forta-
lecer vínculos familiares e comunitários com 
caráter preventivo e proativo.

O SCFV de Arroio do Sal apresentou a peça 

“Embarque nesse Trem”, conduzida pela Pro-
fessora Jéssica Santos e contou com a partici-
pação da oficina ReciclaSom, ministrada pelo 
professor Jonas Oliveira, além da oficina de 
música do professor Juarez Clóvis Rodrigues.

Por volta de 50 crianças atendidas pelo do 
CRAS de Três Cachoeiras representaram o mu-
nicípio na mostra. A história da Chapeuzinho 
Vermelho foi o conto apresentado, no entanto 
com um final feliz, atendendo a proposta do 
evento. Com o tema “Uma viagem ao mundo 
dos sonhos. Os mesmos contos, com novos fi-
nais”, a iniciativa buscou promover a integra-
ção das crianças e adolescentes atendidos .

Cerca de 60 crianças e adolescentes do 
Centro de Referência de Assistência Social de 
Dom Pedro de Alcântara também participaram 

da abertura do evento. Com o tema ‘Arte, tra-
dição e cultura’, as crianças apresentaram, em 
15 minutos, todos os projetos desenvolvidos 
dentro do CRAS de Dom Pedro de Alcântara 
no âmbito do programa ‘Criança Cidadã’, que 

contempla oficinas de capoeira, de violão e 
dança alemã. Além das crianças do CRAS, o 
grupo ‘Bem Viver’, formado por pessoas com 
deficiência (PcD),  também participou da apre-
sentação.

Jovem comitiva de Arroio do Sal que participou da mostra

Jovens de Três Cachoeiras também fizeram bonito na abertura da mostra

Crianças e adolescentes de Dom Pedro de Alcântara  (com professores e representantes municipais)
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Graduada em Psicologia pela Ulbra/Tor-
res com experiência nas áreas da Psicolo-
gia Social e Comunitária, fui estagiária da 
Prefeitura Municipal de Torres na Secre-
taria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos.  Atuei em grupos comunitários no 
Centro de Referência de Assistência So-
cial (CRAS), e no Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV) duran-
te dois anos, e no Centro de Referência da 
Mulher (CRM) no período de um ano. Sou 
Técnica de Enfermagem formada e atuan-
te na área há 08 anos, com experiência em 
Laboratório de Análises Clínicas, Urgência 
e Emergência e na Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI), também atuei nas Unidades 
Básicas de Atendimentos Médicos (UBAM)  
e na Estratégia de Saúde da Família (ESF). 
Atualmente sou Psicóloga  e estou cons-
truindo alguns projetos e parcerias. 

Iniciei no meu primeiro emprego aos 16 
anos de idade  e desde então nunca parei, 
o que me oportunizou em um bom cresci-
mento pessoal e profissional. Dinâmica e 
criativa com boa comunicação verbal gos-
to de trabalhar em grupos e com o públi-
co, no meu olhar e cuidado diferenciado 
com o outro surgiu meu amor pela enfer-
magem e consequentemente a psicologia 
entrou na minha vida.

CRP/RS 07/31482

Técnica de 
Enfermagem 
COREN/RS 672.323

Agenda :51-982257449

LAURA
PSICÓLOGA 

Acompanhe meu trabalho nas redes sociais :
Instagram : @cafecomapsilaura
Facebook : Psicóloga Laura V. Morais 
Schwartzhaupt
Site : www.laurapsi.com.br
WhatsApp : 51-982257449

ATENDIMENTO CLÍNICO EM TORRES (Avenida 
Barão do Rio Branco, 243, condomínio edifício 
Zortea)  e TERRA DE AREIA (espaço de beleza 
Cacau Meyer) 

Lyons Clube de Torres 
comemora 58 anos recebendo 
visita do governador distrital

Campanhas baseadas em pilares estratégicos e busca de jovens para causas sociais 
estão no foco clube de serviço em Torres, como no mundo.

Na terça-feira, dia 8 de outubro, o 
Lions Clube de Torres recebeu a visita 
oficial anual do novo governador do 
distrito regional da entidade, Claudio 
Mattanna, acompanhado pela esposa 

Virginia e uma comitiva especial da 
região.  A mesma reunião festiva co-
memorou os 58 anos de fundação do 
Lions Clube de Torres, completados 
no dia anterior, 7 de outubro. Ainda, 

foram empossados oficialmente mais 
quatro novos sócios do clube torrense: 
Antônio Kindermann, o casal Dílson 
Boaventura e Lucia Clezar, e Judite 
Vieira.

Governador coordena posses e entrega cheque a entidade social
O ponto alto da reunião festiva de 

Lions Clube de Torres foi a posse dos 
novos sócios, excepcionalmente coor-
denada pelo governador distrital, visi-
tante especial da noite. É que a presi-
dente do clube torrense, Rita de Cássia 
Pereira, e o secretário Geral do clube 

Francisco Pereira eram padrinhos de 
três dos quatro novos empossados. E 
por isto a presidente do clube torrense 
convidou o governador para a coorde-
nação - o que foi gentilmente aceito e 
tornou o ritual mais solene. 

O Governador Distrital Claudio 

Mattanna também fez a entrega de um 
cheque no valor de R$ 1.500,00 para a 
Presidente da Pastoral Social da Igreja 
Católica de Torres, Cátia da Rocha, re-
cursos que foram captados na ocasião 
do tradicional evento beneficente de 
Lyons de Torres, a Tarde das Tortas.

Campanhas estruturadas
O discurso de governador Cláudio 

Mattanna na reunião foi estruturado 
nos objetivos de Lyons Clube, suas cam-
panhas de apoio social para a tempora-
da (que se iniciou em agosto em todo o 
mundo - padrão hemisfério norte). São 
quatro grandes pilares: Combate à Fome 
e suas interfaces; apoio a melhoria da 
Visão de pessoas menos favorecidas; 
proteção do Meio Ambiente; e apoio às 
famílias que possuem casos de câncer 
pediátrico. Mas o governador lançou um 

desafio: colocar jovens trabalhando pelas 
causas sociais coletivas através dos clu-
bes de Lyons.

O Lyons Clube de Torres mantém 
estas diretrizes em suas ações, além de 
outras ações mais pontuais locais. E isto 
foi dito no discurso de presidente do 
clube torrense Rita de Cássia. Inclusive 
o clube ainda nesta semana passada fez 
a entrega de mais de uma tonelada de 
lixo eletrônico captado em campanha de 
busca na comunidade realizada durante 

um sábado inteiro no mês de setembro, 
que geraram receita para Lyons além de 
proteção ambiental a todo o planeta, por 
evitar com esta parcela parte do risco de 
contaminação de mananciais que existe 
no mau descarte destes materiais. 

Lyons Clube de Torres, por ser um clu-
be bastante experiente (58 anos) possui 
passagens por participações de jovens 
no clube, o que será reavaliado por conta 
do desafio lançado pelo governador para 
esta gestão 2019/2020.

Vários clubes de região prestigiaram o evento
Participaram de todas estas ativida-

des - aniversário de 58 anos, visita de 
governança e posse de quatro novos só-
cios - várias delegações de Lyons Clube 

do distrito, como as de Capão da Canoa, 
de Osório, de Passo de Torres, de Porto 
Alegre (Barão do Cahy, Ipiranga, Passo 
D’Areia) de  Santa Flora, Lyons de Rio 

Pardo ( clube do governador distrital) e 
a delegação de Tramandaí. A cobertura 
do evento foi feita pela TV Litoral, Rádio 
Cultural e Jornal A Folha.

Novos sócios foram empossados na solenidade
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A FOLHA entrou em contato com 
a secretária de Indústria e Comércio 
de Torres, Adriani Amoretti, para sa-
ber quais eram os pontos divergentes 
no processo. A resposta foi a de que a 
legislação brasileira não permite que 
seja restrito o cadastramento de inte-
ressados. Além disto, Adriani lembrou 

que não existe lei específica em Torres 
regulamentando a atividade, o que em 
alguns casos poderia priorizar um pouco 
mais as chances dos locais, lei esta que 
deveria passar pela aprovação da Câma-
ra ou até ser feita por bancadas do legis-
lativo para após ser aprovada e aplicada. 

A secretária acha que foi feito um 

alarde muito grande 
por pessoas da cidade 
sobre o assunto. Disse 
que as mudanças foram 
comunicadas para os 
empreendedores em reunião dentro da 
secretaria, junto às lideranças das várias 
categorias de ambulantes. E que, con-

forme Adriani, houve sim algumas recla-
mações, mas que não houve problemas 
maiores para a compreensão ao final da 
reunião. 

GERAL

Prefeitura de Torres irá sortear vagas para comerciantes 
da orla no veraneio - e mudança gera polêmica

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres, que 
ocorreu na segunda-feira, dia 7 
de outubro, em seu espaço de tri-
buna, a vereadora Gisele Webber 
Rodrigues, a Gisa (Progressistas) 
lamentou a revogação de um edi-
tal da prefeitura. Este edital nor-

matizava as formas dos vendedo-
res ambulantes se cadastrarem e 
se legalizarem para trabalhar na 
temporada de veraneio na orla 
da cidade. A vereadora lamentou 
que o novo edital (após a revoga-
ção do anterior) irá sortear os in-
teressados após cadastramento, 
em casos de haver mais gente do 
que espaço técnico disponível. 

Gisa disse que muitas famílias re-
ceavam não poder contar com o 
dinheiro das vendas tradicional-
mente conseguidos no verão por 
não serem sorteadas, o que para 
a vereadora seria um problema 
social, porque em alguns casos 
se trata da renda anual de muita 
gente.

A vereadora Gisa encerrou 

seu discurso na Câmara suge-
rindo, portanto, que a prefeitura 
revesse o edital para que fossem 
criadas regras que possibilitas-
sem que os empreendedores 
e moradoras de Torres fossem, 
pelo menos, privilegiadas no re-
crutamento ou no cadastramen-
to para o comércio na orla da 
temporada. 

Secretária diz ser uma adaptação aos princípios das leis

"Princípios da lei federal devem ser seguidos", conforme informa secretária de Indústria e Comércio da prefeitura 

Vereadora Gisa

Secretária Adriani Amoretti 

Os interessados em vender na 
praia devem acessar o Edital, que 
está disponível na prefeitura, em 
seus meios legais. Eles deverão 

se cadastrar, apresentar os docu-
mentos necessários para partici-
par do certame, e após irão passar 
por sorteios que deverão definir, 

finalmente, os vendedores que 
estarão legalizados para comer-
cializar seus produtos e serviços 
(conforme as leis locais, estaduais 

e federais). 
Abaixo a nota emitida pela se-

cretária para A FOLHA na quinta-
-feira, dia 10 de outubro. 

 O Processo para o certame 

Após questionamentos dos inte-
ressados que se sentiram prejudicados 
pela forma de seleção do Edital an-
terior, inclusive gerando denúncia no 

Ministério Público, viemos informar 
que nesse Edital procuramos construir 
de forma simplificada, proporcionan-
do a todos ampla participação.

Assim, após orientação jurídica, 
entendeu-se que a forma utilizada, 
qual seja, sorteio de vagas, atende o 
princípio da impessoalidade, legalida-

de e isonomia.
Assim, colocamos à disposição 

para dirimir quaisquer dúvidas que 
porventura necessitarem.

Adriani Amoretti
Secretária de Indústria, 
Comércio e Trabalho.

Bombeiros de Torres se reúnem para implantação do Bombeiro 
Educador e Bombeiros Mirins em Morrinhos do Sul e Mampituba

Na última segunda-feira (07) 
representantes dos Bombeiros 
de Torres se reuniram com pre-
feitos e secretários de educação 
dos municípios de Morrinhos do 
Sul e Mampituba. O objetivo foi  
discutir a implantação do projeto 
Bombeiro Educador e Bombeiros 
Mirins nestes municípios. 

O sargento Marcelo França foi 

recebido pelas autoridades dos 
respectivos municípios para acer-
tar detalhes do projeto - sendo 
que em Mampituba as atividades 
com os estudantes devem iniciar 
ainda em 2019, e em Morrinhos 
do Sul no ano que vêm. E ainda 
deu tempo para o Bombeiro  pa-
lestrar nas escolas municipais. "As 
atividades dos projetos Bombeiro 

Educador e Bombeiros Mirins 
são diversas, indo de noções de 
combate a incêndio e prevenção 
de acidentes domésticos ao com-
bate ao uso de drogas, violência 
contra a criança,além de orientar 
os jovens em tomadas de deci-
sões, inteligência interpessoal,e 
outros diversos assuntos", desta-
ca o Sargento França
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Psicólogo

POLICIAIS

Presos em Torres suspeitos de roubarem residência e 
um filhote de cachorro em Terra de Areia

Tarde de Segunda-feira (07). 
Após receberem informações 
da equipe de inteligência do 
BPAT (Batalhão de Policiamen-
to de Áreas Turísticas), policiais 
da Brigada Militar de Torres fo-
ram em busca dos suspeitos de 
cometerem um roubo em Terra 
de Areia da madrugada do dia 
06 de outubro (domingo). Na 
ocorrência dois indivíduos te-
riam efetuado roubo, e um ter-
ceiro envolvido possivelmente 
havia receptado um cão rouba-
do naquela oportunidade - um 
filhote de buldogue francês. 

Estes suspeitos estariam em 
Torres, conforme fotos obtidas 
em redes sociais.

Diante de tais informações e 
das fotos, percebeu-se que os 
dois suspeitos já eram conheci-
dos da guarnição. Em averigua-
ção policial, logo foi localizado 
H.D.G.K. no camelódromo da 
cidade, sendo encaminhado à 
Delegacia de Polícia. Lá, foi re-
conhecido pelas vítimas. 

Em ato contínuo - com apoio 
da guarnição da polícia militar 
do Passo de Torres/SC -  foi fei-
to contato com possível recep-

tador do animal L.B.J. - o qual 
estava tatuando o outro sus-
peito do roubo, G.T.L.. O indiví-
duo confessou ter participado 
do roubo, levando a guarnição 
até sua casa no endereço des-
crito, onde foi localizado o ani-
mal e um celular que também 
havia sido subtraído na mesma 
ocorrência.

Todas partes foram apresen-
tadas na Delegacia de Polícia 
de Torres, assim como o ani-
mal e celular recuperado para 
serem tomadas as medidas ca-
bíveis ao caso.

Em possível esconderijo DE facção criminosa EM TORRES, força 
tática da BM recupera armamento policial que havia sido furtado

Madrugada de quarta-fei-
ra, 09 de outubro. Em decor-
rência da prisão realizada na 
terça-feira (08) em Torres - de 
dois indivíduos envolvidos em 
ocorrência de Roubo em Ter-
ra de Areia (situação onde um 
filhote de cão também havia 
sido roubado) -chegou ao co-
nhecimento da Força Tática da 
Brigada Militar que os indivídu-
os presos poderiam ter utiliza-
do como esconderijo uma casa 

em Torres, local estratégico, de 
difícil acesso. No local, confor-
me a BM, já foram realizadas 
operações policiais e presos 
outros indivíduos da facção OS 
MANOS.

Diante de tais informações, 
foi realizado uma incursão a 
pé pela policia, sendo que na 
residência em questão foi lo-
calizada e apreendida uma 
Pistola IMBEL MD6 CAL.40 (nº 
ETA16981) a qual era patri-

mônio Brigada Militar e havia 
sido furtada em 17/02/2017. 
"A mesma estava escondida 
dentro de um fogão envolvida 
em sacos plásticos. Conforme 
populares, o local estava sen-
do reutilizado por indivíduos 
novos no bairro, os quais não 
utilizavam para moradia, so-
mente permaneciam por um 
curto período de tempo no in-
terior da mesma", concluiu a 
BM de Torres.

Recapturada em Torres mulher 
foragida do sistema prisional

No final da tarde de segun-
da-feira (7), na Rua Joaquim 
Hoffmesiter, a Brigada Militar 
de Torres realizava policiamen-
to preventivo quando abordou 
uma mulher de iniciais R.A.P. 
- sendo que a mesma possui 
antecedentes por associação 
criminosa. 

Em consulta ao sistema in-
formatizado, verificou-se  que 
a mulher possuía um mandado 
de prisão em seu desfavor por 
tráfico de drogas. Diante disso, 
ela foi encaminhada ao hospi-
tal para laudo médico e, poste-
riormente, à Delegacia de Polí-
cia de Torres para autuação.

Preso mais um indivíduo foragido 
em Torres

Na madrugada deste sábado 
(05), a Força Tática da Brigada 
Militar efetuou a prisão de 
E.B.S. (antecedentes por porte 
ilegal de arma de fogo, recep-
ção, roubo a estabelecimen-
to comercial, lesão corporal, 

ameaça, atentado violento ao 
pudor e posse de entorpecen-
tes).  O suspeito encontrava-se 
em situação de foragido e foi 
capturado na Rua Dom Pedro 
II, bairro Predial. 

Em consulta ao sistema po-

licial foi confirmado que E.B.S. 
era foragido da justiça. Diante 
dos fatos, foi dada voz de pri-
são e o indivíduo, que foi en-
caminhado ao posto 24h e, 
posteriormente, à Delegacia 
de Polícia.
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Na sequência do ciclo de outubro do Ci-
neclube Torres - que está sendo dedicado 
ao tema da Palestina, denominado de 'Pri-
mavera Palestina' numa referência à nova 
estação e ao conturbado movimento de re-
novação política denominado de Primave-
ra Árabe - na próxima segunda dia 14 será 

exibido o filme “Paradise Now” do diretor 
palestino Hany Abu-Assad. O filme foi es-
colhido para concorrer ao Oscar em 2005 
para representar o recém reconhecido es-
tado da Palestina, levantando um conjunto 
de crítica por parte das vozes sionistas

A história verte sobre dois jovens pa-
lestinos, duas pesso-
as normais, com uma 
vida comum, escolhi-
dos para serem ho-

mem bomba para a causa palestina. Mas 
o filme procura contribuir a desmistificar o 
estereótipo do homem bomba como faná-
tico religioso. Hany Abu Assad evita meti-
culosamente esse estereótipo, mostrando 
o rosto, as expressões e os dilemas dos 
chamados terroristas, que se parecem tan-
to conosco, numa jornada feita de certezas 
e dúvidas sobre a escolha feita e, no filme, 
o terrorismo é visto mais a partir de uma 
lógica política do que religiosa.

Conselho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adolescente 
do Município de Torres – COMDICA 
divulgou na última segunda-feira, 7 
de outubro, a nominata preliminar 
de candidatos eleitos para a função 
de conselheiros tutelares. A eleição 
ocorreu no último dia 06 (domin-
go). A homologação do resultado 

será divulgada até o dia 14 de ou-
tubro.

TITULARES: 1. Cleusa Regina 
Martins Brocca 2. Neusa Quadros 
da Luz Carvalho 3. Izabel da Costa 
Rodrigues Silveira 4. Livia Rosane 
Falcão dos Santos 5. Melissa Rodri-
gues Fraga

SUPLENTES: 1. Daiana Schir-
mer 2. Luciana Pinho Lupim 
Gatto 3. Gabriela Rodrigues Al-
ves 4. Vanessa Costa Simão 5. 
Eraci Guedes Pereira 6. Paulo 
César Gonçalves 7. Ester Olivei-
ra Barcellos 8. (sem candidato) 
9. (sem candidato) 10. (sem can-
didato).

De acordo com a legislação, “ga-
rantindo o direito ao contraditório 
e a ampla defesa em todas as fases 
do certame”, conforme cronogra-
ma, poderá ser interposto recurso 
do resultado preliminar, entre os 
dias 08 e 09 de outubro, no Pro-
tocolo Central do Atendimento ao 
Cidadão, no andar térreo da Prefei-

tura de Torres.
“Após resolvidos todos os re-

cursos havidos em face da decisão 
preliminar, a homologação definiti-
va do resultado no mural oficial da 
Prefeitura de Torres e no sítio ele-
trônico www.torres.rs.gov.br, con-
forme cronograma, será publicada 
até o dia 14/10/2019”.

TORRES

Confira os resultados preliminares para a 
eleição do Conselho Tutelar em Torres

PARADISE NOW: Premiado filme palestino 
na tela do Cineclube Torres

Cena do filme Paradise Now

Na segunda (dia 21), comple-
tará o ciclo de outubro do Cine-
clube Torres o filme “Violação 
de Domicílio”, de Saverio Cos-
tanzo - uma produção italiana 
rodada na Palestina que mostra 

o drama de uma família pa-
lestina obrigada a conviver com 
um grupo de soldados israelen-
ses que ocupam a sua residência.

As sessões deste ciclo de fil-
mes ocorrem no Auditório do 

antigo Centro Municipal de Cul-
tura, atualmente Casa da Terra 
(Rua José Antônio Picoral, 171), 
sempre à segunda feira, às 20 
horas - e sempre com entrada 
franca.

Filme “Violação de Domicílio”no dia 21
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Na noite de 04 de outubro, 
realizou-se, na sede do SAAS 
(Sociedade Amigos de Arroio do 
Sal), a entregada das premiações 
do Prêmio Craque da Bola 2019. 
Foram premiados todos os atle-
tas, dirigentes e técnicos que se 
destacaram no Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo.

Confira a seleção dos melho-
res do campeonato (com titula-
res e reservas)

Destaques do campeonato

Goleiros: Bryan (ECAS) e Den-
ner (E.C Figueirinha)

Laterais: Erandu (União da 
Vila F.C), Jeffe (União da Vila F.C), 
Léo Preto (ECAS) e Zé Fredo (E.C 
Figueirinha)

Zagueiros: Fávero (ECAS), Fi-
nho (S.E.R Areias Brancas), Lucas 
(S.E.R Atlântico) e Matheus (E.C 
Figueirinha)

Volantes: Baiano (E.C Fi-
gueirinha), Daniel (S.E.R Areias 
Brancas), Deivid (ECAS) e Jonas 
(União da Vila F.C)

Meio Campo: Biju (ECAS), Boff 
(S.E.R Atlântico), Ranieri (União 
da Vila F.C) e Ronaldinho (E.C Fi-
gueirinha)

Atacantes: Bryan (ECAS), Fili-

pinho (S.E.R Areias Brancas), Le-
ozinho (União da Vila F.C) e Mau-
rinho (E.C Figueirinha)

Dirigentes: Caroço (S.E.R 
Atlântico) e Pancho (S.E.R Areias 
Brancas)

Técnicos: Cleo (E.C Figueiri-
nha) e Carrasco (União da Vila 
F.C)

Revelação do Campeonato: 
Bryan (ECAS) e Zé Fredo (E.C Fi-
gueirinha)

Melhor Jogador do Campeo-
nato: Ronaldinho (E.C Figueiri-
nha)

Melhor Jogador da Final: Fei-
jão (União da Vila F.C)

Cerimônia é realizada para premiar destaques 
do Municipal de Futebol em Arroio do Sal

Após adiamento, final da Segunda Divisão do 
Municipal de Futebol de Torres é no domingo (13)

Após ter sido adiado em 
decorrência do mau tempo, 
a final da Segunda Divisão 
do Campeonato Municipal 
de Futebol em Torres será 
disputada entre E.C. São 
Braz e Guarita Club estão. 
O jogo ocorrerá neste do-
mingo, 13 de outubro, às 
15h15min, no Estádio Eval-

do Santos, na Vila São João.
A realização do Campeo-

nato Municipal é da Prefei-
tura de Torres com o apoio 
da Liga de Futebol Torrense 
(LIFT). O Certame contou 
com 184 participantes, num 
total de oito Clubes. Sendo 
finalistas, o E.C. São Braz e 
o Guarita Club já garantiram 

vaga na elite do futebol tor-
rense em 2020.

Antes da final, será reali-
zado um jogo atrativo que 
deverá levar muita gente 
para o Estádio. Trata-se da 
disputa dos times femi-
ninos, Soccer X Duronas. 
O jogo está marcado às 
13h15min. 

No último dia 05 de outubro, 
a formação master do Torrense 
recebeu a equipe do Grêmio Es-
portivo Beira Mar de Tramandaí, 
agremiação mais antiga do litoral 
norte, fundado em 1940 - sendo 
que o Torrense é também um 
dos times mais antigos em ativi-
dade, tendo sido fundando em 
1949. No clássico dos Alviverdes, 
o Torrense saiu vencedor pelo 
placar de 4 x 2 - num jogo equi-
librado com muitas chances de 
gols de ambas equipes. Marca-

ram para o Torrense Robinho (1) - 
artilheiro do ano, que fez seu 20° 
gol; Maiquinho (2 vezes) - vice 
artilheiro com 17 gols; Paulo Japa 
(1). Destaque ainda para o golei-
ro Alexandre, do Torrense, com 
excelentes defesas, pegando até 
penalidade máxima (Escolhido o 
melhor em campo). 

O técnico Adroaldo Lummertz 
iniciou jogando com a seguinte 
formação: Maicon no gol; Marce-
lo e Aurélio nas laterais; Clóvis e 
Jorge na zaga; Paulo Souza e Valé-

rio de volantes; Iago e Paulo Japa 
meias; Robinho e Alessandro de 
atacantes. Entraram ainda no 
decorrer da partida os seguintes 
atletas: Alexandre; Maiquinho; 
Nando. "Queria parabenizar os 
atletas do Master Torrense pela 
garra e desempenho em campo, 
e a equipe adversária pela disci-
plina e lealdade", destacou o téc-
nico Adroaldo. O próximo jogo 
do master do Torrense, será em 
casa dia 12/10 contra o Aymoré - 
de Dom Pedro de Alcântara.

Master do Torrense vence jogo contra time mais 
antigo do Litoral Norte

As semifinais do Campe-
onato Municipal de Futebol 
de Campo de Dom Pedro de 
Alcântara – Taça Neri Pedro 
Hahn, que deveriam ter sido 

realizadas no último domingo 
(6), foram transferidas para o 
dia 13 de outubro (domingo), 
devido ao mau tempo. 

O primeiro jogo, que se ini-

ciará às 13h45, será entre os 
times do Cruz Vermelha e Ai-
moré. Já a segunda disputa, 
marcada para as 15h45, será 
entre os times do Gaúcho e 

Mata Boi. Ambas as partidas 
ocorrerão no Estádio Baixada 
dos Eucaliptos, na comunida-
de de Porto Colônia. 

O campeonato, que é pro-

movido pela Prefeitura Muni-
cipal, integrou cinco equipes, 
sendo elas Aimoré, Cruz Ver-
melha, Gaúcho, Mata Boi e 
Mata Verde. 

Semifinais do Campeonato de Futebol de Dom Pedro 
de Alcântara serão neste domingo (13)
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Representando Torres, Vivi Steffen participará da maior 
competição hands-on para cabeleireiros do Brasil

Comunicamos que Vivi Steffen Hair Stylist esta 
fazendo suas malas rumo a Salvador/BA... 

...Mas calma gente, não vamos embora de Tor-
res! É uma viagem super diferenciada, possivel-
mente a maior de todas as outras, pois iremos, 
através de nossa hairstylist Vivi Steffen, à 15ª 
edição do  Encontro Win, uma experiência dife-
renciada que a Wella Professionals promove para 
seu público, com profissionais de excelência no 
mercado da beleza, e considerado o maior evento 

para cabeleireiros da américa latina..

Entre shows, desfiles, festas, atrações, conteú-
dos em primeira mão, workshops e muuuito ne-
twork, a Vivi Steffen irá participar da 1ª edição da 
maior competição hands-on para cabeleireiros do 
Brasil - o Wella MasterHair.

Esta competição oferecerá ao inscrito uma ex-
periência muito semelhante ao programa de tele-
visão Master Chef, e o ganhador terá a chance de 
ser premiado com uma viagem educacional ofe-
recida pela Wella - em Barcelona ou Sevilha (na 
Espanha).

Este megaevento ocorrerá no famoso Resort 
Costa do Sauípe, entre os dias 21 a 24 de outubro 
de 2019, e convidamos você a nos prestigiar e tor-
cer muito pela Vivi através de nosso Instagram @
vivi_steffen_.

Só para reforçar que a VS Hair Stylist continuará 
com o seu atendimento diferenciado, e a agenda 
à todo vapor em seu espaço, na Estética Cuidare, 
em Torres.

Embarque com a gente nesta aventura rumo ao 
reconhecimento e ao sucesso...

Use as hashtag’s:
#vivinomasterhair
#timevivisteffen
#timevivi

INFOMERCIAL
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Há bem pouco tempo não tínhamos 
problemas do t ipo. . .“Estou sem 
internet”, ou “Acabou a tinta da 
impressora”, ou ainda “Acabou a bateria 
do celular”.
Estes são três problemas que não 
e x i s t i a m  n a  m i n h a  i n f â n c i a , 
simplesmente porque não existiam os 
causadores. Simples assim!
Naquela época, uns quarenta e pouco 
anos atrás, o que tinha de mais moderno 
para comunicação entre pessoas era o 
telefone fixo. Os poucos telefones que 
existiam eram utilizados por meio de 
discagem indireta, através de uma 
t e l e f o n i s t a .  Vo c ê  p e d i a  e  e l a 
“completava” a ligação. Depois é que 
evoluiu para o DDD (Discagem Direta à 
Distância). 
Internet? Não, nem se pensava em algo 
parecido. Nem “Os Jetsons” a previram.
Se você não sabe quem foram Os 
Jetsons, aproveita a internet e o Google e 
dá uma pesquisada. Lá você vai 
encontrar que a série foi criada em 1962 
e teve apenas 24 episódios, sendo 
encerrada no ano seguinte. Em 1984 e 
1987 foi relançada com novos episódios. 
O tema da série era o futuro da 
humanidade, no ano de 2062 (cem anos 
no futuro) ela introduzia no imaginário 
popular os carros voadores, cidades 
suspensas, trabalho automatizado, e toda 
sorte de aparelhos eletrodomésticos e de 
entretenimento, robôs como criados, e 
tudo que dá para se imaginar do futuro. 
Muitas das invenções sugeridas pelos 
autores, circulam ao nosso lado nos dias 
de hoje.
Uma das coisas de maior importância 
para nós atualmente, e que não foi 
transmitida dessa forma no programa, é 
poderosa tecnologia de telefonia móvel e 
seus disposi t ivos que permitem 
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constante acesso à internet (que 
também não foi concebida naquela 
época), além de grande variedade de 
aplicativos úteis.
Assim como projetado naquela série, as 
coisas continuam a mudar o tempo 
todo, só que com uma velocidade muito 
maior. O que demorava 50 anos, hoje 
pode mudar em 5 ou 10 anos, no 
máximo.
A minha geração viu, e passou, por 
grandes transformações e não ficou 
imune às mudanças. O que acontece 
hoje é que temos que nos adaptar sob 
pena de virarmos uma relíquia viva.
E assim também funciona para as 
cidades, o que servia no passado hoje, 
provavelmente, não mais servirá. Não 
da forma original. Terá que ser 
modificado, adaptado, reciclado ou, 
talvez, substituído por algo mais 
“moderno”.
Se formos mudando aos poucos e nos 
adaptando às mudanças lentamente não 
ficaremos para trás. Mas se deixarmos 
para mudar lá na frente, tudo de uma 
vez ,  será  mui to  mais  d i f íc i l  e 
traumático. Pode não dar tempo, pode 
não ser suficiente e pode ser tarde 
demais.
Só para contextualizar essa ideia, 
vejam a diferença entre se adaptar ou 
manter ideias “novas” com conceitos 
antigos. 
Olhem a fotografia que ilustra esta 
coluna, é de uma avenida moderna com 
conceitos modernos.
Se você não enxergou, não se preocupe, 
não está visível, está em baixo da terra.
Esta avenida, desta forma, foi feita mais 
de 10 anos, projetada para o futuro!
NB: Só para esclarecer, o que falta nesta 
foto são os fios e os postes no canteiro 
central! Simples assim!

Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

PRINCÍPIO DE INCÊNDIO
E m  1 9 4 9  a  e n e r g i a 
elétrica do município de 
Torres era gerada aqui 
mesmo por uma usina Termo 
Elétrica, que pertencia a 
prefeitura.
No dia 19 de novembro do 
ano de 1949 a tal usina 
começou a pegar fogo. Era 
um sábado entre 22 e 23 
h o r a s ,  e  o  l o c a l 
instantaneamente lotou de 
curiosos auxiliares de 
bombeiro.
Entre os corajosos 
ajudantes estavam o 
s e n h o r  H o m e r o 
Gianastacio, o soldado 
R o b e r t o  L o p e s ,  o 
faroleiro Eastewaldo 
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O ESSENCIAL É INVISÍVEL AOS  OLHOS FotoRevelada

Estou confuso! 
A foto atual do Bar do Abrigo 
ou da primeira sede da SAPT é 
esta da foto abaixo, e não a da 
publicidade da prefeitura. 
Infelizmente!

A semana passada mostrei aqui 
n e s t a  c o l u n a ,  o  e s t a d o 
lastimável em que se encontra 
o antigo Bar do Abrigo. Para 
minha surpresa vi na mesma 
s e m a n a  u m  m a t e r i a l 
confeccionado pela própria 
prefeitura enaltecendo o 
cuidado com a preservação do 
patrimônio da cidade.

Fonte: Prestação de contas; Transparência e 
responsabilidade - Prefeitura de Torres

(51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis
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